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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Niega RMV ser “gran elector” 
El gobernador Rafael Moreno Valle, dijo “no” a todo lo que tiene que ver con su 
participación política electoral. Rechazó que las elecciones de Julio sea un asunto  
prioritario en su agenda, que sea él quien vaya a poner candidato a la presidencia 
municipal en el PAN y negó la existencia de un grupo de políticos integrantes del gabinete  
conocido como los 4 fantásticos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Finanzas de Puebla, comprometidas por deudas 
A pesar de que gasta millonarios recursos en promover su imagen y asegurar que no ha 
pedido ni un solo peso prestado, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ha 
incrementado la deuda del estado a través de esquemas como el llamado PPS (Proyectos 
de Prestación de Servicios). (Heraldo) 

   
 

 

Piden declinar para la unidad  
Tras la selección de los métodos para elegir a los candidatos a un puesto de elección 
popular, el delegado presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del Campo, pidió a los 
aspirantes a declinar por los más fuertes, todo con el objetivo de lograr la unidad que es 
básica para ganar las elecciones. (Síntesis) 

  
 

 

Metrobús cobra sus primeras víctimas 
Durante el fin de semana se registraron los dos primeros percances automovilísticos del 
metrobús, los que dejaron como saldo a cuatro pasajeros lesionados, un chofer detenido 
y un camión de la Red Urbana de Transporte Articulado en Puebla (RUTA) confiscado. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

¡Por fin! Peña viene a Puebla, pero a apadrinar boda 
A 57 días después de haber tomado protesta, el próximo sábado 26 de enero Enrique 
Peña Nieto finalmente arribará a Puebla. Sin embargo, a despecho del gobernador 
Moreno Valle, no vendrá en gira de trabajo, a inaugurar alguno de los megaproyectos del 
gobierno estatal o a dar el banderazo de arranque al segundo piso de la autopista. El 
presidente viene a Puebla para un acto social: apadrinar la boda del año entre el 
marinista Francisco Ramos Montaño y Mariana Moguel Robles, la hija de Rosario Robles 
Berlanga. (Cambio) 

  
 

 
Invierte IP 60 mdp para hangar en AIP  
Empresarios privados invertirán en el aeropuerto de Puebla  más de 60 millones de pesos  
para  la construcción de un hangar que prestará servicios a particulares y servirá de base  
para aeronaves y taxis aéreos. (Milenio digital) 

  
 

 

RMV empeña el presupuesto de 30 años: Doger Corte 
El ex rector de la UAP, ex auditor general del extinto Órgano Superior de Fiscalización y 
ahora secretario adjunto del Comité Directivo Estatal del PRI, José Marún Doger Corte 
(JDC), advirtió que el gobierno encabezado por el panista, Rafael Moreno Valle, está 
empeñando el presupuesto de las próximas cinco administraciones del Poder Ejecutivo 
local, por el financiamiento que está obteniendo para sus obras a través del esquema de 
Proyectos para Prestación de Servicios (PPS).  (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Compran medicinas a una sola empresa y más caras en Puebla 
Un contrato de 10.8 millones de pesos para la empresa Intercontinental de 
Medicamentos, con productos tasados hasta 729 por ciento más caros que en otras 
entidades, es el saldo de la primera compra de fármacos para el Seguro Popular en 
Puebla por la actual administración. (e-consulta) 
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Distinguen en Cuba a Enrique Agüera con Medalla Conmemorativa 
Por su liderazgo y esfuerzo para perfeccionar el destino de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, la Universidad de Camagüey entregará al Rector Enrique Agüera 
Ibáñez la Medalla Conmemorativa al 45 aniversario de su fundación, que se otorga a 
importantes personalidades que contribuyen al desarrollo académico y social del mundo. 
(Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Siguen suspendidas obras del Teleférico 
Parte de las obras del Teleférico -sobre todo las que se realizan en el Barrio del Artista-, 
sigue suspendidas, y se prevé que reanuden hasta el próximo 23 de este mes. 
(Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Lista de colonias que forman los 7 nuevos distritos de Puebla Capital 
Para la elección local de este 2013, el municipio de Puebla fue dividido en siete distritos, 
uno más de los que ordinariamente tenía. De tal forma que cambió el mapa electoral. 
Aquí la lista de las colonias, unidades habitaciones, barrios, fraccionamientos y pueblos 
de cada una de las nuevas demarcaciones electorales. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
¡Agua a la vista! 
Tras año y medio de labores, el GDF halló un yacimiento de agua a 2 mil metros de 
profundidad, que podría abastecer a la Ciudad por al menos 100 años. (Reforma) 

  
 

 
Ajustarán panistas estatutos 
El Partido Acción Nacional (PAN) modificará sus estatutos con el fin de agilizar la 
aplicación de sanciones a militantes y de desaparecer la figura de militantes adherentes 
para dar paso a los "simpatizantes", que no tendrán derechos ni obligaciones. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Madero “PAN, en el peor de los mundo 
Tras la derrota electoral y la desbandada de militantes, el Partido Acción Nacional admitió 
que está “en el peor de sus mundos”, por lo que ayer inició la revisión de todos sus 
estatutos, salvo el primero que define su nombre, distintivo, objetivos, lema, emblema y 
dirección. (Milenio digital)  

  
 

 
En la indigencia, casi 15 millones de mexicanos: Cepal 
La magnitud de la población de México que sobrevive bajo la línea de la pobreza y bajo la 
línea de la indigencia es mayor a la que, en promedio, registran América Latina y el 
Caribe. (La Jornada) 

  
 

 

Dragón Mart, un proyecto camaleónico 
Ajustes en el monto de capital chino y en los alcances de su construcción e 
infraestructura marcan el proceso, inicialmente incluía la edificación de un hotel que fue 
cancelado y 1,265 viviendas, de las cuales sólo serán levantadas 700. (El Economista 
Digital) 

  
 

 
El PAN revisa todos sus estatutos 
Se plantea agilizar procedimientos contra panistas que violen normas internas, dice 
Gustavo Madero. En la mesa, la propuesta de reactivar las cuotas a miembros de todos 
los niveles. (Crónica Digital) 

  
 

 
Congreso quiere autorizar deudas; plantea regular préstamos a gobiernos 
locales 
Legisladores federales impulsan una reforma constitucional que obligue a estados y 
municipios a consultar al Congreso de la Unión para endeudarse “más allá de un límite 
prudente”. (Excélsior) 
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Beneficia Rivera a ciudadanos del sur de la capital poblana con obras 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, entregó diferentes 
obras en colonias del sur de la capital poblana, correspondientes a pavimentación y electrificaciones con un monto 
de inversión de 2 millones 187 mil 497 pesos, las cuales benefician alrededor de 700 habitantes. Felipe Velázquez 
Gutiérrez, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, detalló que se inauguró la calle Emiliano Zapata de la 
Inspectoría de San José el Rincón, con una inversión de 690 mil 644 pesos; de igual forma se entregó la 
pavimentación de la calle Ignacio Zaragoza de la Junta Auxiliar de Santa María Guadalupe Tecola con un monto de 
inversión de 519 mil 544 pesos. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48602 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Rivera dejará 1500 policías capaces al finalizar 
El gobierno municipal de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, podría terminar con un total de mil 500 
elementos de seguridad dentro de la corporación, informó Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, quien dijo que este número se logrará con los graduados de la Academia de Policías. En este 
sentido, el funcionario municipal explicó que se logrará abatir el déficit de policías con el que se enfrenta la 
SSPTM, derivado de la exigencia e incluso las propias jubilaciones, al reclutar más personas para su formación, lo 
cuales deberán ser evaluados mediante los exámenes de control de confianza.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48082rivera-dejar%C3%A1-1500-polic%C3%ADas-capaces-al-finalizar#.UP0-
Uh2ORJE 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Analizará sindicatura condición jurídica de La Isla 
Será la Sindicatura municipal la que analice la condición jurídica del predio conocido como "La Isla", al interior de 
la Central de Abasto, y determine si las construcciones de nuevos comercios en éste son ilegales y en tal caso, 
proceda la demolición, explicó el secretario de Desarrollo Económico, Pedro Ocejo Tarno. Luego de que 
comerciantes y productores protestaron el miércoles pasado frente al Palacio Municipal acusando la supuesta 
instalación irregular de cuatro establecimientos comerciales en el predio, producto de la corrupción de servidores 
públicos de la Tesorería Municipal y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850011.htm   
 

 
 
HERALDO 

• La Comuna sólo paga intereses de la deuda heredada por Blanca Alcalá 
La Comuna prevé que al finalizar el presente trienio se disminuya la deuda pública municipal sólo 85 millones de 
los 691.2 millones de pesos que se tenían al iniciar el periodo, el 15 de febrero de 2011; sin embargo, 
mensualmente se destinan más de 17 millones de pesos para el pago de intereses y capital. Así lo reveló el titular 
de la Tesorería municipal, José Manuel Janeiro Fernández, quien explicó que la deuda pública que se recibió era 
de 691.2 millones de pesos con dos empresas financieras, mientras que para 2014, al cierre del trienio, podría 
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disminuirse a 606.2 millones de pesos. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/ciudad/la-comuna-sólo-paga-intereses-de-la-deuda-heredada-por-
blanca-alcalá 
 
HERALDO 

• Sin fecha para que el ejecutivo retire policías comisionados de la capital 
Pese a que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla ha señalado que no hay fecha 
definitiva para que 227 elementos comisionados del estado regresen a la corporación de origen, el regidor José 
Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión del ramo, señaló que el plazo fatal vence con el presente mes de 
enero. Es preciso recordar que en septiembre de 2011 el gobierno del estado anunció que 908 policías 
comisionados debían reincorporarse a la autoridad estatal, de los cuales sólo 227 quedaban pendientes 
precisamente para enero de 2013; sin embargo, el titular de la SSPTM, Amadeo Lara Terrón, aseguró que por el 
momento no hay una postura oficial al respecto. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/ciudad/sin-fecha-para-que-el-ejecutivo-retire-
polic%C3%ADas-comisionados-de-la-capital 
 

 
 
SINTESIS 

• Promueve Imacp actividades de fomento de la lectura 
El Instituto Municipal de Arte y Cultura (Imacp) comenzó un programa con el grupo Bambú, que consiste en 
jornadas públicas de lectura e intercambio de libros, con lo que se busca fomentar está práctica entre la 
ciudadanía. Este domingo, en el zócalo, ambos organismos instalaron un módulo donde niños y adultos, podían 
sentarse a leer con micrófono en mano, pero además, había un intercambio de libros entre los visitantes. Al 
respecto, la responsable de fomento a la lectura del Imacp, Lilia Núñez Gamboa, indicó que las jornadas de 
lectura son habituales; sin embargo, cada mes se hará esta actividad con el intercambio de libros. (Verónica de la 
Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Ayuntamiento denuncia penalmente a Lidia Chávez 
El ayuntamiento de Puebla levantó una denuncia penal por usurpación de funciones en contra de la expresidenta 
de la mesa directiva de La Margarita, Lidia Chávez, quien de manera ilegal ha realizado cobros por el uso de vía 
pública para el comercio informal que se realiza en esta unidad habitacional. Lidia Chávez lleva un año que no es 
la representante de la colonia y sin embargo sigue realizando actividades irregulares que contravienen al orden 
del lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105057 
 
INTOLERANCIA 

• Regular casas de empeño con mano firme: JJ. Ayala 
El presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, respaldó la 
determinación que tomó el ayuntamiento de Puebla para regular la actividad que hay en las diferentes casas de 
empeño en la capital. Indicó que la comuna deberá mantener “mano firme” en la aplicación del nuevo reglamento 
del funcionamiento de estos establecimientos para que cuenten con un archivo electrónico de las personas que 
acuden a estos lugares a vender sus prendas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105058 
 
INTOLERANCIA 

• Adquiere la alcaldía cuatro explosímetros 
En la capital poblana se registran al mes en promedio hasta 60 fugas de diferentes tipos de combustible que 
ponen en peligro a los habitantes y que van desde la de gas, gasolina hasta materiales explosivos utilizados en 
industrias. Es por ello, que la dirección de Protección Civil municipal adquirió cuatro “explosímetros” para atender 
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contingencias por la fuga de materiales explosivos en el municipio y con ello realizar evacuaciones de manera 
inmediata cuando se presente una contingencia de este tipo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105059 
 
INTOLERANCIA 

• Estrenará concreto hidráulico la Zavaleta 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, dio a conocer que la próxima obra de 
pavimentación de concreto hidráulico en la capital será la calzada Zavaleta, que es independiente a la que 
realizará el gobierno del estado en la 11 Norte-Sur para la segunda línea del Sistema RUTA. De los cuatro 
proyectos adicionales que se tenían para aplicación de concreto hidráulico solo una se estará realizando en este 
año, mientras que las restantes dependerá de la entrada de recursos adicionales que obtenga el ayuntamiento, ya 
sean propios o federales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105060 
 

 
 
CAMBIO  

• Entregan obras al sur de la capital 
 El gobierno municipal de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, entregó 
proyectos en colonias del sur correspondientes a pavimentación y electrificaciones, con un monto de inversión de 
2 millones 187 mil 497 pesos, las cuales benefician alrededor de 700 habitantes. Los trabajos incluyeron la calle 
Emiliano Zapata de la inspectoría de San José El Rincón, con una inversión de 690 mil 644 pesos; de igual forma, 
se entregó la pavimentación de la calle Ignacio Zaragoza de la junta auxiliar Santa María Guadalupe Tecola con 
un monto de inversión de 519 mil 544 pesos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/694-entregan-obras-al-sur-de-la-capital 
 

 
 
MILENIO  

• Negociación sindical 2012 del municipio de Puebla podría empalmarse con la 2013 
La negociación salarial de 2012 entre la administración municipal y el Sindicato Único de Empleados y 
Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla podría empalmarse con la de 2012, indicó el síndico, Ernesto Bojalil. Sin 
embargo el funcionario expresó que esta postura obedece más a cuestiones políticas que laborales debido a que 
en el mes de julio habrá elecciones y que será como medida de presión, pues consideró el representante sindical 
carece de elementos para proceder de manera legal. Señaló que esta situación podría generar disputas debido a 
que los procesos legales hacía el sindicato no serían favorables, además de que el año pasado el Tribunal de 
Arbitraje declaró improcedente el emplazamiento a huelga, por lo que no existe ninguna fecha fatal para que se 
logren los acuerdos de 2012 ni tampoco un plazo definido. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb100890e 
 
MILENIO  

• Avance de 87% en obras de Xanenetla 
Las obras para la habilitación en los cuatro cuadrantes del que será el corredor turístico de los Fuertes-Catedral y 
el mejoramiento del barrio de Xanenetla llevan un avance de hasta 87 por ciento en algunas vialidades, de 
acuerdo a información del departamento de Obras en Zonas de Monumentos y Centro Histórico. El proyecto al 
que el gobierno del estado, así como el ayuntamiento y la Federación destinaron 480 millones de pesos, se prevé 
esté concluido a finales del mes de febrero previo a la realización del Tianguis Turístico, del que Puebla será sede 
en marzo. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb12316f5  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Reducen 50% el presupuesto municipal para el programa 3x1 
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La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesom) etiquetó 500 mil pesos para apoyos a 
proyectos productivos del programa 3x1, impulsado por la Sedesol federal, lo que implica una reducción del 50 
por ciento en los recursos para este rubro. El titular de la Sedesom, Eduardo Morales Garduño, señaló que en 
2012 se dio una aportación de un millón de pesos para tres proyectos productivos ejecutados por grupos de 
migrantes en la capital poblana. (Shanik David ) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/reducen-50-el-presupuesto-
municipal-para-el-programa-3x1 
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Anuncia SMDIF periodo de inscripciones en Centro DIF de Emprendedoras 
A partir del 7 de enero y hasta el 16 de febrero estaremos recibiendo a todas aquellas mujeres que decidan 
inscribirse al Centro DIF Emprendedoras, el costo de inscripción es de 35 pesos por taller: Paula del Carmen 
Menéndez Guzmán   Talleres como pintura en madera, globoflexia, joyería artesanal, bordado en listón, diseño 
floral, bisutería, repujado, deshilado, bombón, gastronomía, chocolatería, pintura en tela y seda, corte y 
confección, uñas, cultora de belleza, entre los talleres que se ofrecen en este Centro de Capacitación   (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48601 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Lista de colonias que forman los 7 nuevos distritos de Puebla Capital 
Para la elección local de este 2013, el municipio de Puebla fue dividido en siete distritos, uno más de los que 
ordinariamente tenía. De tal forma que cambió el mapa electoral. Aquí la lista de las colonias, unidades 
habitaciones, barrios, fraccionamientos y pueblos de cada una de las nuevas demarcaciones electorales, 
documento oficial del Instituto Electoral del Estado: (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35300:lista-de-colonias-que-forman-los-
7-nuevos-distritos-de-puebla-capital&Itemid=127 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Ofrece DIF cirugías gratuitas contra cataratas 
Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las personas de escasos recursos del municipio de Puebla, el 
Sistema Municipal DIF, encabezado por Liliana Ortiz de Rivera en coordinación con el Instituto de Cirugía 
Oftalmológica, Oculoplástica y Cosmética Facial NOVAVISIÓN ofrecen 275 cirugías gratuitas de cataratas. En la 
capital poblana existen 22 mil 96 personas con discapacidad visual y de ellos el 33 por ciento, padecen cataratas, 
es decir poco mas de 7 mil personas que requieren atención. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UP099B2ORJE 
 
NG PUEBLA  

• Mejora Comuna imagen y servicios en Las Carmelitas 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, entregó los trabajos 
correspondientes al Programa “La Unidad Habitacional que Queremos” en Las Carmelitas, con el propósito de 
continuar con el mantenimiento de los espacios públicos de la capital. En las unidades habitacionales se concentra 
la quinta parte de la población del municipio poblano, por lo que este programa va encaminado a atender las 
necesidades primordiales de los espacios comunes, como pintura, remodelación e infraestructura; es así que con 
la participación de vecinos y las diferentes dependencias municipales, la Unidad Habitacional Las Carmelitas 
cuenta ahora con servicios de calidad. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48083mejora-comuna-imagen-y-servicios-en-las-carmelitas#.UP0-Hh2ORJE 
 
NG PUEBLA  
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• Político el emplazamiento a huelga de Pacheco: Bojalil 
El nuevo emplazamiento a huelga que Israel Pacheco Velázquez, líder sindical, pretende interponer al gobierno 
municipal ante el Tribunal de Arbitraje se debe únicamente a un interés político de cara al próximo proceso 
electoral 2013, declaró Ernesto Bojalil Andrade, Síndico Municipal. Y es que evidenció que el secretario general de 
los sindicalizados mantiene constantes acercamientos con actores políticos que no concuerdan con las formas de 
gobernar del alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, por lo que le darían su apoyo para realizar un paro de 
labores. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48081pol%C3%ADtico-el-emplazamiento-huelga-de-pacheco-bojalil#.UP0-
dB2ORJE 
 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Exigen infracciones a conductores que invadan carril de la RUTA 
Concesionarios que integran la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), exigirán este día al ayuntamiento 
capitalino comience a imponer infracciones contra automovilistas que invadan el carril izquierdo exclusivo y den 
vuelta a la izquierda por donde circula este nuevo sistema de transporte, informó Miguel Ángel Aceves Mendoza. 
Se manifestó en contra de la postura de la dirección de tránsito municipal de todavía evitar sanciones contra 
quienes violen las disposiciones aprobadas el año pasado, pues dijo que mientras no haya correctivos, difícilmente 
se respetará el paso vehicular. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850053.htm 
 

 
 
SINTESIS 

• Precisa ST líneas Alimentadoras de la RUTA 
Con el objetivo de iniciar con el Sistema Tronco alimentado de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la 
Secretaría de Transportes informa que la incorporación de las 10 alimentadoras será en los próximos días de 
manera gradual. En este contexto, cabe señalar que las 6 rutas que integran la concesión de RUTA (36, 32, 32 A, 
Lusac, Ocoyucan y Tlaxcalancingo), seguirán realizando su recorrido en la medida que se vayan incorporando las 
alimentadoras al Primer Eje Troncal. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Metrobús cobra sus primeras víctimas 
Durante el fin de semana se registraron los dos primeros percances automovilísticos del metrobús, los que 
dejaron como saldo a cuatro pasajeros lesionados, un chofer detenido y un camión de la Red Urbana de 
Transporte Articulado en Puebla (RUTA) confiscado. Ambos accidentes se registraron a la altura de las calles 10 
Poniente y 27 Norte, de la colonia San Alejandro, a un costado del Hospital San Alejandro del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS). (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105056 
  

 
 
CAMBIO  

• Arrancan operación las rutas alimentadoras del metrobús 
El gobierno morenovallista informó que continuará una semana más el sistema gratuito de la primera línea del 
metrobús así como la incorporación de las primeras 10 rutas alimentadoras al primer eje troncal. A pesar que el 
pasado 20 de enero concluirían los recorridos gratuitos de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la 
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Secretaría de Transportes pondrá a la disposición de los usuarios una semana más de periodo preoperativo, con 
una frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal de Tlaxcalancingo a las 6 horas, y en la terminal de 
Chachapa a las 7 horas, concluyendo el servicio a las 21 horas en ambas terminales. (CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/679-ruta-amplía-recorridos-gratuitos-una-
semana-más 
 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• La rueda de la fortuna no es indispensable para la entidad, considera Fernández 
La compra, construcción y exhibición de la rueda de la fortuna – a cargo del gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas– no es tan indispensable en este momento, pues existen temas más importantes, como el combate a la 
pobreza y la atención al campo, donde actualmente existe rezago. El rector de la Universidad Iberoamericana 
(Ibero) Puebla, David Fernández Dávalos, afirmó que la instalación de este sistema de entretenimiento podría 
aprovecharse como un atractivo turístico; sin embargo, las autoridades estatales deben respetar el marco 
histórico y el marco legal para su edificación en la zona del Paseo Bravo. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-rueda-de-la-fortuna-no-es-indispensable-para-la-
entidad-considera-fernandez_id_18979.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Deja RUTA sus primeros dos accidentes viales a una semana de iniciar operaciones 
A una semana de iniciar operaciones, los camiones de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se vieron 
involucrados este fin de semana en dos incidentes, que dejaron como saldo cuatro personas heridas, un chofer 
detenido y un camión articulado confiscado. El primer percance se registró el mediodía del viernes pasado, 
cuando a la altura de las calles 10 Poniente y 27 Norte en la colonia San Alejandro, un camión de RUTA frenó de 
manera abrupta, lo cual ocasionó la caída y golpes en cuatro pasajeros a la altura del Hospital San Alejandro del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (Arturo Alfaro Galán) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deja-ruta-sus-primeros-dos-accidentes-viales-a-una-
semana-de-iniciar-operaciones_id_18978.html 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Puebla, el cuarto estado con más muertes causadas por desnutrición, informó Inegi 
Puebla es el cuarto estado del país con la mayor cantidad de muertes por hambre, al contabilizar en 11 años 8 mil 
11 personas fallecidas por desnutrición y 3 mil 561 más por anemia, de acuerdo con reportes del Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi) cuyas cifras señalan que la entidad tiene, además, una 
tasa de decesos infantiles de 12.4 por cada 100 mil menores, el doble que la media nacional de 5.4. Además, en 
el estado la mitad de la población asentada en 84 municipios registra riesgo de sufrir hambruna, pues tres de 
cada 10 habitantes no tienen para comer porque carecen de ingresos para adquirir alimentación mínimamente 
aceptable o porque no tienen los elementos para producirlos, indican análisis del Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (Coneval). (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-el-cuarto-estado-con-mas-muertes-causadas-por-
desnutricion-informo-inegi_id_18986.html 
 

 
 
MILENIO  

• Anuncia ST la incorporación de las Alimentadoras a RUTA 
Con el objetivo de iniciar con el Sistema Tronco alimentado de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la 
Secretaría de Transportes informa que la incorporación de las 10 alimentadoras serán en los próximos días de 
manera gradual. En este contexto, cabe señalar que las 6 rutas que integran la concesión de RUTA (36, 32, 32 A, 
Lusac, Ocoyucan y Tlaxcalancingo), seguirán realizando su recorrido en la medida que se vayan incorporando las 
alimentadoras al Primer Eje Troncal. De esta forma continua el periodo pre-operativo con recorridos gratuitos, con 
frecuencia de 15 minutos, saliendo de la terminal de Tlaxcalancingo a las 6:00 a.m., y en la terminal de Chachapa 
a las 7:00 a.m., concluyendo a las 21:00 p.m. en ambas terminales (Milenio) 
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9ffc96c 
 
MILENIO  

• Termina primera etapa de entrega de tarjetas gratuitas de RUTA 
Este domingo 20 de enero concluyó la entrega gratuita de las primeras 50 mil tarjetas de prepago para la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mientras que las 150 mil restantes se repartirán en los próximos días. 
La entrega de tarjetas gratuitas se había programado en un principio para el 15 de diciembre, sin embargo la 
empresa responsable no lo hizo y fue hasta la semana pasada cuando se implementó la repartición en una 
primera etapa, para llegar hasta la cifra de 200 mil. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb123ec36   
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Acusan a directora del Centro Escolar Morelos de exigir cuotas para cumpleaños 
Padres de familia del Centro Escolar José María Morelos y Pavón, amagaron con manifestarse en los próximos 
días, si la Secretaría de Educación Pública, no actúa en contra de la directora María Teresa Núñez Ceballos de 
dicha institución, pues los tutores aseguran que ha exigido y ha autorizado cuotas para festejar cumpleaños de 
maestras, y de obligarlos a comprar libros y trajes que solo se venden dentro de la institución. Por tal motivo, una 
de las madres de familia inconformes, enlistó una serie de irregularidades, entre las que destacan que desde el 
inicio del ciclo escolar se les pidió una lista de útiles que costó mil 200 pesos. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Siguen suspendidas obras del Teleférico 
Parte de las obras del Teleférico -sobre todo las que se realizan en el Barrio del Artista-, sigue suspendidas, y se 
prevé que reanuden hasta el próximo 23 de este mes. Eso, ante las inconformidades de agrupaciones civiles 
quienes han defendido el patrimonio cultural de la entidad, al considerar que esos trabajos dañan la imagen de la 
ciudad, por lo que los trabajos no han avanzado. Según los trabajadores, este fin de semana les pidieron seguir, 
pero al llegar al lugar, personal de la Secretaría de Infraestructura les dio indicaciones en que es mejor que se 
intente nuevamente a finales de este mes. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48622 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Costo de Rueda de la Fortuna de RMV supera presupuesto de Seguridad 
Los 2 mil millones de pesos que costará la Rueda de la Fortuna, misma que se construye en el Paseo Bravo, 
podrían representar los ingresos de 2013 para la Secretaría de Finanzas (SF) y Seguridad Pública Estatal (SSPE). 
Cabe señalar que la semana pasada se dio a conocer que el proyecto podría costar entre 200 millones y 2 mil 
millones de pesos, equivalentes a 10 y 99 millones de euros, ya que la Rueda de la Fortuna se construirá por una 
empresa alemana. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Costo-de-Rueda-de-la-
Fortuna-de-RMV-supera-presupuesto-de-Seguridad&id=40545 
 
RETO DIARIO 

• Casas de empeños sólo prestan el 30 por ciento del valor de las prendas 
Pese al alto costo de algunos objetos, las casas de empeño sólo otorgan el 20 por ciento del valor real de los 
mismos, por lo que a decir de algunos pignorantes, este tipo de establecimientos se aprovechan de las 
necesidades de las personas que acuden en busca de un préstamo prendario. Durante un recorrido realizado por 
esta casa editorial, se confirmó que las casas de empeños no solicitan al cliente la garantía de los objetos a 
empeñar, ya que sólo piden una identificación personal con fotografía. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Casas-de-empenos-solo-
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prestan-el-30-por-ciento-del-valor-de-las-prendas&id=40544 
 
 
RETO DIARIO 

• El PRI tiene más de 40 aspirantes a las diputaciones en la capital 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) cuenta con una lista importante de aspirantes a buscar las 
candidaturas a las diputaciones en los siete distritos del municipio de Puebla, ya que son más de 42 priistas los 
que aspiran a estos cargos, informó la dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández Medina. Agregó que este 
número puede incrementarse a medida que se acerque la definición de las candidaturas, ya que actualmente 
existen seis aspirantes por distrito, aproximadamente, y que se han acercado a su partido para manifestar sus 
intereses en las diputaciones locales. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-PRI-tiene-mas-de-40-
aspirantes-a-las-diputaciones-en-la-capital&id=40543 
 

 
  
NG PUEBLA  

• Suman líneas alimentadoras a RUTA; aún es gratis 
Con el objetivo de iniciar con el Sistema Tronco alimentado de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la 
Secretaría de Transportes dio a conocer el inicio del servicio de las 10 alimentadoras de manera gradual. En este 
contexto, cabe señalar que las 6 rutas que integran la concesión de RUTA (36, 32, 32 A, Lusac, Ocoyucan y 
Tlaxcalancingo), seguirán realizando su recorrido en la medida que se vayan incorporando las alimentadoras al 
Primer Eje Troncal. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48109suman-l%C3%ADneas-alimentadoras-ruta-a%C3%BAn-es-
gratis#.UP09fB2ORJE 
 
NG PUEBLA  

• Franeleros apoyan candidatura de Agüera por el PRI 
Integrantes de la Asociación Civil “18 de Noviembre de Franeleros”, avalaron la posibilidad de que Enrique Agüera 
Ibáñez, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de aprueba (BUAP), funja como candidato del PRI a la 
presidencia municipal de Puebla, al destacar su trayectoria en cuanto a la educación. Y es que comentaron que 
ante el buen trabajo que ha desempañado en apoyar a los universitarios podría emprender obras benéficas para 
los poblanos, por lo que algunas asociaciones civiles no dudan en que sería una opción favorable para contender 
en las elecciones de este año, donde se renovarán los presidentes municipales de más de 200 ayuntamientos del 
estado. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/48092franeleros-apoyan-candidatura-de-ag%C3%BCera-por-el-
pri#.UP091R2ORJE 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• Se están robando coches nuevo, viejos, lujosos taxis por todos lados, Autopartes ha venido una ola de 

coches en Puebla. 
• En San Andrés Cholula dicen que seguirán cobrando  el predial con límites de Puebla. 
• Vándalos de la colonia Cuauhtemoc apedrean unidades de la policía municipal. 
• Siguen  este día  los recorridos gratuitos del Sistema  RUTA para usuarios de este transporte. 
• Un agente de transito frustró un suicidio en el boulevard 5 de mayo y la 2 norte. 
• La policía municipal recupera la camioneta robada en la calzada  Zaragoza    
• Un diabético que conducía un trailer embistió la malla del estadio Cuauhtemoc sin victimas al sufrir un 

coma diabético. 
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F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Con el metrobús la ST anuncia la incorporación de 10 rutas alimentadoras a la RUTA, esta integración se 

hará de manera gradual, tránsito concluyó con el retiro de señalización y semáforos que se ubican en el 
recorrido, nos dice la titular Cristina Zavalegui, a una semana tenemos ya algunos percances, un chofer de 
una unidad freno de manera repentina y ocasionó lesiones a cuatro personas, así como un choque entre una 
unidad y una camioneta particular, como siempre factor humano, imprudencia, en fin esto no esta hecho 
para chocar.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• En cuanto al turismo ya se tienen 400 registros ya se tienen para el tianguis turístico en Puebla esto es lo 

que dice Ángel Trawitz, secretario de Turismo.   
• En el metrobús hoy inician 10 rutas alimentadoras su operación.  
• En cuanto al pago de todo lo que ha significado del CIS y también la RUTA del metrobús en marzo van a 

pagar es lo que dice el gobierno a través de Tony Gali, porque van a esperar los vicios ocultos, para que 
todo quede perfectamente bien.  

• Un suicidio frustrado en el puente nuevo de Calzada Zaragoza; un policía convence a un adolescente de 
que no se aventara finalmente lo alcanzo y este niño no se aventó, pero sufre mucho.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Hasta octubre del año 2012 han sido robadas mas de 400 piezas de arte sacro de diferentes templos del 

estado tan solo del año 2000 y 2011 660 obras fueron sustraídas. 
• Solo daños materiales dejo el primer accidente vial que involucro a la red RUTA fue la mañana del sábado 

cuando un vehiculo del metros colisionó con una camioneta particular 
• El próximo 23 de enero continuaran los trabajaos del teleférico, el pasado sábado los constructores 

revisaron las estructuras informaros que hasta esa fecha la secretaria de infraestructura les autorizo para 
que puedan continuar. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• Pública Puebla On Line que el Gobierno de Rafael Moreno Valle ahora planea construir un mono riel en la 

capital del estado, similar al que opera en las Vegas, Sydney; Tokio o Disneylandia tendremos pues 
nuestra Rafalandia. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• El ayuntamiento de esta capital ha instalado un software para evitar ataques cibernéticos  
• El ayuntamiento prepara una inversión de 70 millones de pesos para la iluminación de Templo e Iglesias 

ubicados en el corredor turístico los fuertes catedral  
• El presidente del Consejo Coordinador Empresarial Francisco Rodríguez Álvarez indico que es positivo el 

proyecto del metrobús, ya que el  70% de los poblanos utiliza el transporte publico sin embargo dijo que 
se deberán de solucionar a la brevedad posible algunas fallas técnicas que presentan. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Perdió el control de un trailer y se fue a impactar en la malla del estadio Cuauhtemoc después del partido 

de futbol. 
• 4 personas resultaron lesionadas tras un accidente el pasado viernes justo en paradero   del transporte 

RUTA de San Alejandro donde se vio implicada una unidad de este sistema de transporte. 
• El ayuntamiento de Puebla no han dado ningún permiso para la comercialización o venta a ambulares en 

los paraderos de RUTA. 
• El índice delictivo continúa en el primer cuadro de la ciudad, comerciantes ya no saben si invertir en 

seguridad o dejar que continúe los robos pues los gastos siguen siendo los mismos. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Se incendia una de las áreas verdes cercanas a la planta de tratamiento del párque ecológico no hay 

daños, más adelante tenemos la imágenes completas. 
• Estuvo a punto de incendiarse un departamento en el fraccionamiento Vista del Valle, el dueño no se da 

cuenta que hay una fuga de gas, prende el calentador y se genera un flamazo, no resulta lesionado.  
• Un auto se impacta a otro en la esquina de la diagonal de la 19 norte y 18 poniente y lo proyecta varios 

metros, las afectaciones sólo son materiales.  
 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Pediré autorización a RMV para contender: Gali 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, señaló que esperará a que los partidos políticos emitan sus 
convocatorias para la elección de candidatos, pero dependerá de su posicionamiento entre el electorado si decide 
contender por la presidencia municipal de Puebla. Gali Fayad indicó que continuará al frente de la dependencia 
debido a las obras que se están ejecutando actualmente, sin embargo en su momento le pedirá autorización al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para separarse del cargo e ir en busca de la candidatura. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850102.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Enviaron migrantes mil 500 mdd en 2012 
Un aproximado de mil 500 millones de dólares es el monto de las remesas que enviaron los paisanos radicados en 
Estados Unidos durante el 2012, informó el titular de la Comisión Estatal de Asuntos Internacionales y Apoyo al 
Migrante Poblano, Miguel Hakim Simon, quien estimó que este año podría ser mínimo el incremento de dicha 
cifra. En entrevista, el funcionario estatal indicó que este año se pretende firmar un convenio con Banco del 
Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) -cuyo director es Jorge Estefan Chidiac- para reducir los costos 
de envío de remesas hasta en un 70 por ciento, con el objetivo incentivar que los paisanos continúen mandando 
dinero a sus comunidades durante el 2013. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850008.htm 
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EL SOL DE PUEBLA  

• Tetela y Tochimilco quieren ser Pueblos Mágicos en este 2013 
Para la 38 edición del Tianguis Turístico se buscará romper el récord de asistencia y compradores en la entidad, 
en donde además se promocionarán los siete municipios que obtuvieron la denominación de Pueblo Mágico, y se 
buscará que dos más obtengan el título este año. En entrevista, el secretario de Turismo, Ángel Trauwitz 
Echeguren, informó que más de 400 compradores se han inscrito a través de la página de Internet 
www.tianguisturisticomexico.com.mx para participar en el evento que por primera vez se organiza en una ciudad 
colonial. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850067.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Preocupa a Ibero resistencia del SNTE a la reforma educativa 
El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), David Fernández Dávalos, aseguró que la carrera 
magisterial y la evaluación de los docentes es una necesidad del proceso educativo que no debe afectar los 
derechos adquiridos por los trabajadores adheridos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Luego de que la Reforma Educativa fuera probada y elevada al rango constitucional, el padre jesuita consideró 
preocupante la resistencia que ha establecido el sindicato a la modificación de la administración educativa, pues a 
pesar de que es legítimo que los docentes se manifiesten en contra no tienen razón. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2850063.htm 
 

 
 
HERALDO 

• Aún no hay convocatoria oficial en el PRD: Roxana Luna 
No obstante que quien se ostenta como dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric 
Cotoñeto Carmona y su comité aprobaron la convocatoria para la elección de sus candidatos que participarán en 
la elección del 7 de julio, tendrán que esperar la validación del Servicio Electoral del Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN), informó la diputada perredista, Roxana Luna Porquillo. En entrevista, comentó que los estatutos del PRD 
establecen que cualquier acuerdo tomado por los Comités Directivos Estatales debe de ser revisado y ratificado 
por el Comité Ejecutivo Estatal, por lo que en este momento, no hay ninguna convocatoria aprobada para la 
elección de aspirantes perredistas. (Redacción) 
http://heraldodepuebla.com.mx/política 
 
HERALDO 

• Panistas “fastidiados” se acercan a MC 
Luego de asegurar que Movimiento Ciudadano irá solo en este proceso  electoral, el diputado del mismo, José 
Juan Espinosa Torres, dio a conocer que panistas fastidiados por su partido, se han acercado a este instituto 
político en busca de candidaturas. Dijo que se trata de panistas reconocidos, que en su momento confirmarán su 
salida de Acción Nacional para contender por Movimiento Ciudadano. El legislador aseguró esto en entrevista, 
pero no quiso dar nombres ya que sostuvo que es respetuoso y es cosa de días para que se haga público. (Andrés 
Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/política/panistas-“fastidiados”-se-acercan-mc 
 
HERALDO 

• IEE exhorta a jóvenes a participar en proceso electoral 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, aseveró que la única 
autoridad que tiene a su cargo la organización y responsabilidad del proceso electoral del 7 de julio es el 
organismo a su cargo. “Hay que dejarle muy claro al ciudadano…, la organización y responsabilidad de este 
proceso electoral, es única y exclusivamente de este fuerte y noble Instituto Electoral del Estado”, afirmó 
Guerrero Ramírez. (Redacción) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/política/iee-exhorta-jóvenes-participar-en-proceso-electoral 
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HERALDO 

• Sensatez y madurez pide dirigencia priista a los aspirantes a candidaturas 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, demandó a los aspirantes 
a presidencias municipales y diputaciones locales por este partido, ser sensatos y demuestren madurez para 
olvidar el pasado y buscar el triunfo el próximo 7 de julio. Durante entrevista, el líder priísta, añadió, que lo 
aceptado el pasado viernes por los integrantes del Consejo Político Estatal del PRI, sobre los métodos de selección 
de candidatos, demuestra la confianza que hay en el priísmo poblano. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/política/sensatez-y-madurez-pide-dirigencia-priista-los-aspirantes-
candidaturas 
 
HERALDO 

• Pacto por Puebla, “una tomada de pelo”: Fraile 
Después de que el gobernador imitara al ejecutivo federal respecto a la firma de un pacto, el panista y actual 
delegado de IMSS, Francisco Fraile García, reprochó la propuesta del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, al 
asegurar que se trata de “una tomada de pelo”. Francisco Fraile advirtió que este esquema de pacto propuesto 
por Moreno Valle causará más perjuicio que un beneficio, ya que se avalaría su injerencia en las decisiones 
cupulares de los partidos, so pretexto, de atender los acuerdos establecidos en dicho pacto. Es decir, “ejecutivo 
tendría injerencia directa sobre los partidos que firmen este acuerdo sobre qué rumbo tomar, lo cual ocasionará 
un daño monumental a la entidad”, refirió el panista de cepa. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/portada/pacto-por-puebla-%E2%80%9Cuna-tomada-de-
pelo%E2%80%9D-fraile 
 

 
 
SINTESIS 

• No descarta PRI IVA a alimentos y medicinas: BAR 
La senadora de la república del PRI, Blanca Alcalá Ruíz, no descartó que su partido incluya el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) en alimentos y medicinas dentro de la Reforma Hacendaria, y reconoció que el tricolor habrá de 
pronunciarse sobre este tema en el segundo semestre del año. Alcalá Ruiz fue designada vicecoordinadora de la 
Comisión Organizadora de los Trabajos de la Asamblea Nacional del PRI, y declaró que su instituto político 
buscará todos los acuerdos para que México avance. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Buscan organizaciones sociales diálogo con gobierno 
Pese a que el martes pasado hubo un acercamiento entre manifestantes y autoridades del gobierno del estado, no 
hubo acuerdos para diversas demandas, como reinstalación de profesores y apoyo para ex mototaxistas, 
revelaron integrantes de ambas agrupaciones. Por ello, en rueda de prensa, solicitaron a la administración estatal 
un acercamiento para resolver la falta de empleo, apoyo al campo y en el tema educativo que ?dijeron- son 
temas en los que hay pendientes. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Elegirá PRI candidatos por convención de delegados  
Tras la selección de los métodos para elegir a los candidatos a un puesto de elección popular, el delegado 
presidente del PRI estatal, Pablo Fernández del Campo, pidió a los aspirantes a declinar por los más fuertes, todo 
con el objetivo de lograr la unidad que es básica para ganar las elecciones. En entrevista, precisó que el Consejo 
Político Estatal (CPE) decidió que será a través de la convención de delegados como se elijan a los candidatos a 
las diputaciones locales; mientras que para los presidentes municipales se aplicarán los tres métodos: convención 
de delegados, usos y costumbres y elección directa. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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INTOLERANCIA 

• Estados aprovechan lagunas para ocultar información 
La Auditoría de la Federación advierte sobre los riesgos que implica para las finanzas de las administraciones 
estatales el que se endeuden a través de bursatilizaciones y contratos de prestación de servicios, en los cuales los 
gobiernos de los estados no consideran deuda pública directa. Pero estas transferencias multianuales impactan en 
las finanzas estatales. En el caso del estado de Puebla, en esta administración se han ocupado mecanismos como 
los proyectos de prestación de servicios para la construcción de infraestructura. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105054 
 
INTOLERANCIA 

• Derroche millonario en Salud para adquirir teléfonos inteligentes 
Mientras en algunos hospitales no tienen ni guantes o material de curación, funcionarios de alto nivel de la 
Secretaría de Salud, desde el titular, Jorge Aguilar Chedraui, tendrán teléfonos inteligentes conectados a internet, 
pagados con el erario. La dependencia hizo la requisición de 90 de estos equipos de lujo, según los 
requerimientos publicados en la licitación nacional GESALF-094/2012, COMPRANET LA-921002997-N403-2012. 
(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105055 
  

 
 
CAMBIO  

• Rescatan Centro Histórico de Izúcar de Matamoros 
 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró las obras de rescate del Centro Histórico y 
modernización de la imagen urbana en Izúcar de Matamoros, con una inversión de 9.7 millones de pesos bajo el 
programa Peso a Peso con el gobierno municipal. Durante su discurso, el mandatario estatal reiteró la importancia 
de apostar por el sector turístico y así lograr mayor derrama económica en la entidad, por lo que indicó que con la 
rehabilitación de los espacios se genera una mejor convivencia entre la sociedad, al contar con lugares al aire 
libre dignos y modernos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/706-rescatan-centro-hist%C3%B3rico-de-
iz%C3%BAcar-de-matamoros 
 
CAMBIO  

• En 15 días RMV dará nombre del sustituto de Ardelio Vargas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que en 15 días nombrará al secretario de Seguridad 
Pública tras la salida de Ardelio Vargas Fosado. Indicó que si bien ya cuenta con una lista preliminar de candidatos 
para incorporarse a la corporación estatal, prefirió reservar sus nombres mientras se completan los controles de 
confianza para elegir el perfil adecuado. Al finalizar una gira de trabajo por el municipio de Izúcar de Matamoros, 
el mandatario estatal reiteró que el nombramiento del próximo encargado de la seguridad en la entidad es muy 
complejo, pues se necesita una evaluación no sólo por parte de su administración sino también del gobierno 
federal. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/702-en-15-d%C3%ADas-rmv-
dar%C3%A1-nombre-del-sustituto-de-ardelio-vargas 
  
CAMBIO  

• Tony Gali apadrina a egresados de la Unides 
Este fin de semana tuvo lugar la graduación de los estudiantes pertenecientes a la cuarta generación de la 
licenciatura en Trabajo Social de la Unides, apadrinados por el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali 
Fayad. Durante su intervención, el funcionario estatal, quien asistió en compañía de su esposa, Alma Dinorah 
López de Gali, vocal titular del Voluntariado de la Secretaría de Infraestructura, manifestó su reconocimiento a los 
21 egresados de nivel superior, quienes con esfuerzo y dedicación alcanzaron tan significativo logro. (Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/680-tony-gali-apadrina-a-egresados-de-la-
unides 
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CAMBIO  
• Pablo declara el “día de la independencia” 

Consejo Político de su partido, su líder esbozó la nueva línea del PRI ante el gobierno de Moreno Valle: una 
verdadera oposición. Las palabras de Pablo Fernández del Campo retumbaron en el salón La Pastora del Centro de 
Convenciones e incomodaron a muchos diputados federales, locales y alcaldes que hicieron del colaboracionismo 
un estilo de vida. El destinatario principal de la arenga de Fernández del Campo, además del propio Moreno Valle, 
fue su antecesor Fernando Morales Martínez y su insana cercanía con Casa Puebla. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/713-el-día-de-la-“independencia”-del-
priismo-poblano 
 
CAMBIO  

• Priistas eligen método de selección de candidatos 
Para designar a sus candidatos a alcaldes y diputados locales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
utilizará como métodos la designación directa y la asamblea de delegados, y en casos especiales el esquema de 
usos y costumbres, los cuales fueron aprobados por el Consejo Político Estatal del tricolor. En la asamblea 
desarrollada el fin de semana, los priistas aprobaron el cambio en la Comisión de Procesos Internos, la cual era 
presidida por José Alarcón Hernández y pasará a ocupar la exdiputada local Bárbara Ganime Borne. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/700-priistas-eligen-método-de-selección-
de-candidatos 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Pide CDMP la reinstalación de los profesores que no aplicaron ENLACE 
Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) acusaron que el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas desatendió las demandas sociales, docentes y campesinas expresadas durante la marcha que se realizó 
durante el segundo informe de labores. Entre las peticiones se encuentra la reinstalación de los 41 profesores 
despedidos por negarse a aplicar la Evaluación Nacional para el Logro Académico en los Centros Escolares 
(ENLACE), así como la atención a los mototaxistas de la zona conurbana de Puebla y la falta de un programa de 
desarrollo integral para el campo poblano. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-cdmp-la-reinstalacion-de-los-profesores-que-no-
aplicaron-enlace_id_18982.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Le apuesta PRI a formar un frente amplio; Panal, PT y PRD, en las negociaciones 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) trabaja para conformar un frente amplio contra el Partido Acción 
Nacional (PAN), en el que participarían más de dos institutos políticos, confirmó el presidente estatal del tricolor, 
Pablo Fernández del Campo. Entrevistado en el marco del Consejo Político Estatal del PRI, en el que se autorizó a 
la dirigencia a formar coaliciones con las fuerzas políticas de ideología afín, Fernández del Campo confió en 
retomar la alianza histórica con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), pero aclaró que su partido va “por 
más”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/le-apuesta-pri-a-formar-un-frente-amplio-panal-pt-y-prd-
en-las-negociaciones_id_18961.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Condicionan PRI, PRD y PMC a Moreno Valle para firmar el Pacto por Puebla 
Los presidentes estatales del PRI, el PRD y el Partido Movimiento Ciudadano (PMC) advirtieron por separado que 
no firmarán el Pacto por Puebla que impulsa el gobernador Rafael Moreno Valle si la administración estatal no se 
compromete a respetar las elecciones locales de este año y la vida interna de los institutos políticos, o deja de 
lado por tercer año consecutivo la agenda legislativa de izquierda que abanderó en campaña. En tanto, el 
dirigente del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, criticó la semejanza del Pacto por Puebla con el Pacto por México de 
Enrique Peña Nieto. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/condicionan-pri-prd-y-pmc-a-moreno-valle-para-firmar-el-
pacto-por-puebla_id_18962.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• RMV está empeñando el presupuesto de los próximos 30 años, advierte José Doger 
El ex rector de la UAP, ex auditor general del extinto Órgano Superior de Fiscalización y ahora secretario adjunto 
del Comité Directivo Estatal del PRI, José Marún Doger Corte (JDC), advirtió que el gobierno encabezado por el 
panista, Rafael Moreno Valle, está empeñando el presupuesto de las próximas cinco administraciones del Poder 
Ejecutivo local, por el financiamiento que está obteniendo para sus obras a través del esquema de Proyectos para 
Prestación de Servicios (PPS). En una entrevista con La Jornada de Oriente, el también ex rector de la Universidad 
Autónoma de Puebla, se refirió al “Pacto por Puebla” que ha sugerido el mandatario y reprochó: “¿Acaso 
conocemos el Plan de Desarrollo del Estado de Puebla”. (Martín Hernández Alcántara) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rmv-esta-empenando-el-presupuesto-de-los-proximos-30-
anos-advierte-jose-doger_id_18969.html 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Denuncia el FOOCS intimidación contra opositores a las mineras en Puebla 
Denunció el Frente de Organizaciones Obreras, Campesinas y Sociales (FOOCS) que una maestra de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) ha sido despedida debido a su participación en las protestas contra las 
mineras en la Sierra Norte. La organización anunció la defensa de la mentora, pero expresó que se reserva la 
publicación de su nombre hasta en tanto no se logren las garantías de seguridad para su integridad física. Ricardo 
Jiménez Ávila, dirigente estatal del Movimiento por la Alternativa Social, explicó que uno de los ejecutores de la 
represión a la mentora es “un diputado que quiere ser candidato a presidente municipal por Zacapoaxtla y tiene 
buena relación con la dirigencia nacional del SNTE”. (Martín Hernández Alcántara) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-el-foocs-intimidacion-contra-opositores-a-las-
mineras-en-puebla_id_18970.html 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Vecinos de Lara Grajales bloquean obras de agua protegidas por la CTM 
Vecinos de la colonia Ignacio Zaragoza, en el municipio de Lara Grajales, bloquearon los trabajos de la empresa 
AISA, la cual obtuvo un amparo del Juzgado Primero de Distrito para reiniciar la conexión de tubería a un pozo y 
suministrar agua a la unidad habitacional Balmaseda, que suma más de dos mil viviendas. Los colonos acusaron 
que la constructora es apoyada por la Federación de Trabajadores de Puebla, organización afiliada a la CTM, que 
en esta entidad lidera el ex diputado federal Leobardo Soto Martínez, quien apoyaría al proyecto después de 
conseguir favores personales, según dijeron. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-de-lara-grajales-bloquean-obras-de-agua-
protegidas-por-la-ctm_id_18987.html 
 

 
 
MILENIO  

• Dejará Eric Cotoñeto su cargo como diputado por proceso del PRD 
Eric Cotoñeto Carmona, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, solicitará licencia para separarse de su 
cargo como diputado en el Congreso local y, de esta manera hacerse cargo del proceso interno de selección de 
candidatos. En entrevista, el perredista precisó que esta semana se reunirá con Jesús Zambrano Grijalva, líder 
Nacional del PRD, para discutir sobre su solicitud de licencia al poder legislativo. Agregó, que otros de los temas 
que se decidirá con Zambrano Grijalva es el calendario de actividades electorales, con lo cual se definirá un 
proyecto de trabajo de cara a la elección local de 2013, en la cual el PRD buscará quedarse con al menos 80 
candidaturas para las alcaldías y cinco posiciones en el Congreso en caso de irse en coalición con el PAN. (María 
Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb104719c 
 
MILENIO  

• Tony Gali apadrina a egresados de la Unides 
Este fin de semana tuvo lugar la graduación de los estudiantes de la Cuarta Generación 2010-2013, de la 
licenciatura en Trabajo Social “Blanca Estela López Mendoza”, de la Universidad para el Desarrollo del estado de 
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Puebla (Unides), apadrinados por el titular de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. Durante su intervención, 
el funcionario estatal manifestó su reconocimiento a los 21 egresados de nivel superior, quienes con esfuerzo y 
dedicación alcanzaron tan significativo logro: “estoy seguro que el trabajo social engrandece, por ello me siento 
orgulloso de ser padrino de esta generación”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1248cce   
 
MILENIO  

• IP invierte 60 mdp para construcción de hangar 
Empresarios privados invertirán en el aeropuerto de Puebla  más de 60 millones de pesos  para  la construcción 
de un hangar que prestará servicios a particulares y servirá de base  para aeronaves y taxis aéreos. Se  trata de 
un hangar  cuya  superficie alcanzará los  10 mil metros cuadrados, es decir, será  uno de los más grandes  que 
existen en los aeropuertos de Latinoamérica, explicó a Milenio Diario el administrador del Aeropuerto 
Internacional de Puebla (AIP), Jesús Quintero Seoane. “Estamos en la última etapa  de negociación con los 
inversionistas y pensamos  que a finales de este mes debe salir la autorización  final”. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb128de3e   
 

 
 
E-CONSULTA 

• Gali Fayad apadrina a egresados de trabajo social de la UNIDES 
Este fin de semana tuvo lugar la graduación de los estudiantes pertenecientes la Cuarta Generación 2010-2013, 
de la Licenciatura en Trabajo Social “Blanca Estela López Mendoza”, de la Universidad para el Desarrollo del 
Estado de Puebla (UNIDES), apadrinados por el secretario de Infraestructura: José Antonio Gali Fayad. Durante su 
intervención, el funcionario estatal manifestó su reconocimiento a los 21 egresados de nivel superior, quienes con 
esfuerzo y dedicación alcanzaron tan significativo logro. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/gali-fayad-apadrina-a-
egresados-de-trabajo-social-de-la-unides 
 
E-CONSULTA 

• Piden nueva consulta pública en Tetela por proyectos mineros 
Pediremos que haya una consulta pública sobre el proyecto de exploración que Minera Frisco, propiedad de Carlos 
Slim Helú, pretende realizar en la zona de La Cañada, en Tetela de Ocampo, adelantó el dirigente de la asociación 
civil Tetela hacia el Futuro, Germán Romero González. La presentación de un nuevo Manifiesto de Impacto 
Ambiental para realizar 27 barrenaciones y continuar la exploración en busca de oro y plata en cuatro zonas de la 
comunidad, ubicada a 2.5 kilómetros de la cabecera, volvió a encender los focos rojos entre los habitantes 
organizados de este municipio, que ya preparan los oficios técnicos de oposición con los que comparecerán ante 
la Semarnat. (Marco Antonio Licona) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/notitags/item/piden-nueva-consulta-publica-en-tetela-para-
proyectos-mineros 
 
E-CONSULTA 

• Intentan linchar a ladrones de taxistas en Texmelucan 
Dos jóvenes estuvieron a punto de ser linchados por pobladores de la junta auxiliar de San Francisco Tepeyecac, 
perteneciente a San Martín Texmelucan, tras ser detenidos momentos después de asaltar a un taxista y 
despojarlo de su unidad. Los hechos se registraron la madrugada de este día cuando un chofer del sitio Huerta, 
ubicado en Huejotzingo, fue abordado por dos jóvenes quienes le pidieron un viaje a  Texmelucan, sin embargo a 
la altura de Tepeyecac fue amagado. Ambos sujetos lo golpearon y despojaron de la unidad tipo Tsuru, con placas 
de circulación 5558 SSF, y de mil 180 pesos producto de la cuenta, para posteriormente arrojarlo a la orilla de la 
carretera y darse a la fuga. (Cecilia Espinoza Galindo) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/notitags/item/intentan-linchar-a-presuntos-asaltantes-de-taxistas-
en-texmelucan 
 
E-CONSULTA 

• Compran medicinas a una sola empresa y más caras en Puebla 
Un contrato de 10.8 millones de pesos para la empresa Intercontinental de Medicamentos, con productos tasados 
hasta 729 por ciento más caros que en otras entidades, es el saldo de la primera compra de fármacos para el 
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Seguro Popular en Puebla por la actual administración. La Comisión Nacional de Protección Social en Salud 
(CNPSS), organismo dependiente de la Secretaría de Salud federal, dio a conocer los informes de gasto de este 
programa que ejecutan las entidades, correspondiente al primer semestre del 2012. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/salud/item/compran-medicinas-a-una-sola-
empresa-y-mas-caras-en-puebla 
 
E-CONSULTA 

• Sólo Moreno Valle tiene ajuste en tabulador de sueldos 
Un ajuste mínimo registró el salario mensual del gobernador del estado Rafael Moreno Valle, a diferencia del resto 
de los empleados sindicalizados y de honorarios, según se aprecia en los tabuladores publicados por el gobierno 
estatal. El salario del gobernador el año pasado, considerando compensaciones y prestaciones, fue de 134 mil 351 
pesos, aunque en el que aparece actualmente en la página del gobierno estatal muestra tres mil 343 pesos más, 
para sumar 137 mil 694 pesos, un aumento del 2.5 por ciento. (Shanik David ) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/solo-moreno-valle-tiene-
ajuste-en-tabulador-de-sueldos 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Secretaría de Finanzas endurece medidas contra morosos 
Si usted es uno de los 100 mil contribuyentes que no se ha puesto al corriente con el pago de la tenencia ponga 
atención, ya que el estado endureció las medidas contra los morosos. Si no paga, la Secretaría de Finanzas (SF) 
está facultada para localizar al deudor a través de los padrones de teléfono celular, Telmex o CFE y proceder al 
embargo de casas, electrodomésticos y terrenos. Y si eso no es suficiente irán tras sus ahorros, como ya le 
ocurrió a 210 poblanos quienes tenían adeudos de tenencia de entre 100 mil y 350 mil pesos. Recientemente la 
SF informó que este año entró en vigor la interoperabilidad, es decir, condicionar la verificación al pago de la 
tenencia. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Peso de Elba Esther ha evitado que la Reforma Educativa se lleve al Congreso: Rector Ibero 
El rector de la Universidad Iberoamericana (UIA) de Puebla, David Fernández Dávalos, aseguró que el peso 
político que tiene en el estado la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación (SNTE), Elba 
Esther Gordillo Morales ha impedido que la Reforma Educativa se lleve a discusión al Congreso local. Y es que a 
pesar de que ya es constitucional dicha reforma, luego de que los Congresos de Yucatán, Campeche, Hidalgo y 
Baja California Sur la aceptaran, en Puebla no se ha llevado a discusión. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• SEP impulsa Agenda ciudadana para conocer retos en Ciencia y Tecnología 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), impulsa el proyecto Agenda Ciudadana para dar a conocer los retos que 
tienen la ciencia y la tecnología  en Puebla. A través de una consulta donde se exponen diez temas, la ciudadanía 
debe votar por tres de ellos que crea deben ser prioritarios para su atención. “Este es un periodo en donde se 
vota para llevar actividades y acciones en cuestión del desarrollo de la educación, del medio ambiente o la 
saluda”, expresó Amira Lastra, Coordinadora del programa de guías del Planetario. La consulta comenzó el pasado 
7 de diciembre y concluirá el 30 de enero donde se expondrán los temas que a la población le preocupan más 
(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Necesario que los debates políticos promuevan la participación de la sociedad: René Valdivieso 
Es necesario que los formatos de los debates entre candidatos a puestos de elección popular cambien y se 
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fomente en ellos la participación de los ciudadanos, expresó el analista político de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), René Valdivieso Sandoval. El especialista en el tema, dijo que en la mayoría de las 
ocasiones las personas quienes participan en los debates únicamente van a exponer sus ideas sin llegar a tener 
interlocución. En este sentido, Valdivieso Sandoval recordó que se han dado casos en los debates donde imperan 
las descalificaciones entre los participantes. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48600 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Propone académico de la Upaep eliminar el fuero constitucional 
La figura del fuero para servidores públicos ya no debería existir en México, pues aún cuando surgió como un 
aspecto positivo para proteger a determinadas personas, con el tiempo su objetivo se fue desvirtuando hasta 
llegar a ser utilizado sólo como una carta de impunidad, afirmó el politólogo de la UPAEP, Alejandro Guillén Reyes. 
Se prevé que durante el primer periodo de sesiones del Congreso de la Unión, sea puesta en consideración a los 
diputados federales una minuta en la cual se propone delimitar la figura del fuero; esta modificación abarcaría a 
los legisladores federales, así como a servidores públicos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48599 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• PRI prevé que participen más de 132 mil militantes en Asamblea Nacional 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) informó que en su XXI Asamblea Nacional Ordinaria, que inicia 
mañana, participarán más de 132 mil simpatizantes y militantes de los dos mil 456 municipios del país y las 16 
delegaciones del Distrito Federal. Explicó que a partir de este 21 de enero iniciarán tareas de deliberación y 
elección de los cuatro mil 148 delegados que definirán el futuro de los Documentos Básicos y el Plan de Acción 
para enfrentar los retos de México de manera eficaz. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35279:pri-prev%C3%A9-que-participen-
m%C3%A1s-de-132-mil-militantes-en-asamblea-nacional&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• CEN debe avalar candidatos del PRD en Puebla: Luna Porquillo 
No obstante que quien se ostenta como dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona y su comité aprobaron 
la convocatoria para la elección de candidatos a diputados y alcaldes en Puebla, tendrán que esperar la validación 
del Servicio Electoral del CEN, informó la diputada perredista, Roxana Luna Porquillo. “Los mismos estatutos 
marcan que los acuerdos tomados en los estados deben validarse en el nacional para cumplir con el 
procedimiento y la convocatoria que supuestamente el Consejo Estatal aprobó de tal forma que la convocatoria 
para elección de candidatos en Puebla carece de validez”, puntualizó la diputada federal. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35278:cen-debe-avalar-candidatos-del-
prd-en-puebla-luna-porquillo&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Universitarios del área de la Salud reconocen labor de Enrique Agüera Ibáñez 
Tras ocho años de gestión de Enrique Agüera Ibáñez hoy existe un consenso generalizado entre académicos, 
trabajadores y estudiantes de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla: el desempeño del Rector al frente 
de la Institución hoy se traduce en modernización, infraestructura, calidad y estabilidad. Como parte de ese 
consenso, directivos e integrantes del área de la Salud, así como del Instituto de Fisiología y la Facultad de 
Cultura Física, reconocieron el invaluable apoyo del Rector, cuyas acciones lo señalan como un universitario de 
gran visión que ha demostrado pasión, liderazgo y un importante apego a la BUAP. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35293:universitarios-del-%C3%A1rea-
de-la-salud-reconocen-labor-de-enrique-ag%C3%BCera-ib%C3%A1%C3%B1ez&Itemid=126 
 
 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla, cuarto estado con más muertes por hambre 
El estado de Puebla se ubica dentro de los cinco estados del país con más muertes por hambre. De acuerdo con el 
INEGI, ocupa la cuarta posición, con 8 mil 11 defunciones entre los años de 2000 y 2011. Antes que Puebla 
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están: Estado de México, con 10 mil 820. Veracruz, con 8 mil 589. Y Oaxaca, con 8 mil 30. Se calcula que cada 
día mueren 23 personas en México por causas asociadas al hambre y la desnutrición. Niños y adultos mayores 
son el sector más perjudicado por esta situación. El 75% de las defunciones se registró en mayores de 65 años. 
Uno de los factores que explican esta situación es el incremento en el costo de la canasta básica, que aumentó 
9% en promedio en el último año. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35276:puebla-cuarto-estado-con-
m%C3%A1s-muertes-por-hambre&Itemid=126 
 
 
PUEBLA ON LINE 

• Moreno Valle imita a Peña Nieto y plantea un Pacto por Puebla 
Rafael Moreno Valle planteó la firma de un Pacto de Puebla entre los diferentes partidos políticos y sociedad con el 
fin de llegar a un acuerdo sobre los temas prioritarios para el futuro de la entidad. El gobernador dijo que le 
parece importarte replicar el ejercicio exitoso que se está llevando a cabo a nivel nacional alrededor del 
denominado Pacto por México, a iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, y que es necesario hacer algo 
similar en Puebla para construir grandes obras y evitar que los procesos electorales interfieran en el desarrollo. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35184:moreno-valle-imita-a-
pe%C3%B1a-nieto-y-plantea-un-pacto-por-puebla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Pedro Guerrero rinde segundo informe en Tlatlauquitepec 
El Diputado Local José Ángel Pedro Guerrero Herrera, representante del Distrito 20, presentó su Segundo Informe 
de Actividades en el Municipio de Tlatlauquitepec, en donde destacó la construcción de obra pública, así como la 
modernización de carreteras, el apoyo al campo y los grupos más vulnerables; resaltando, la importancia de 
construir una sociedad democrática, participativa, justa, libre, y próspera, en la cual todos los ciudadanos sean los 
actores en la transformación de Puebla. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pedro-Guerrero-rinde-
segundo-informe-en-Tlatlauquitepec&id=40546 
 
 
RETO DIARIO 

• Blanca Alcalá no descarta que el PRI busque IVA en alimentos y medicinas 
La actual senadora priista, Blanca Alcalá Ruiz, no descartó la intención de su partido en una reforma hacendaria 
para gravar con el impuesto al valor agregado (IVA) a alimentos y medicinas, simplemente, mencionó que se 
revisará a fondo este tema. En días pasados se mencionó que el tricolor estaría buscando el IVA en alimentos y 
medicinas, y que en su Asamblea Nacional se definiría esta postura: “No quisiera adelantarme a lo que la 
militancia habrá de pronunciarse, pero, como el Pacto por México lo ha señalado, lo que a los priistas nos interesa 
es impulsar una amplia reforma hacendaria que permita tener claridad de lo que significa el gasto, la deudas, el 
patrimonio y tener nuevas fórmulas para avanzar”. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Blanca-Alcala-no-descarta-
que-el-PRI-busque-IVA-en-alimentos-y-medicinas&id=40542 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Dividen parquímetros al corredor Roma-Condesa 
La instalación de los parquímetros en el corredor Roma Condesa, logró que decenas de vecinos dejaran atrás el frío 
y rompieran la rutina dominical para participar en la consulta ciudadana que se realizó para definir si se instalan o 
no estos aparatos. En punto de las 9:00 horas habitantes de esta zona de la delegación Cuauhtémoc se dieron cita 
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en alguna de las nueve casillas que fueron instaladas en camellones y plazas públicas. Desde el momento en que 
fueron abiertas y hasta el cierre de las casillas, la participación de la gente fue constante, incluso en ocasiones se 
llegaron a formar filas de espera de hasta 10 personas o más. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41264.html   
 
EL UNIVERSAL  

• Denuncia obispo de Neza amenazas del crimen 
El obispo de la diócesis de Nezahualcóyotl, Luis Héctor Morales Sánchez, denunció que sacerdotes que pertenecen a 
la grey católica en la zona oriente de la entidad, han sido amenazados de muerte por supuestos integrantes del 
crimen organizado. El prelado reveló que por lo menos 10 de los párrocos de la diócesis de Nezahualcóyotl, que 
abarca también los municipios de Ixtapaluca y Los Reyes La Paz, han tenido que entregar dinero a los miembros de 
las organizaciones delictivas para que no los asesinen. (Emilio Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41265.html  
 
COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Lecturas equivocadas 
Mucho se habló sobre la visita que 22 mandatarios realizaron a Puebla para acompañar a Rafael Moreno Valle 
Rosas, con motivo de su segundo informe de labores. No faltó quien dijera que esto era el fiel reflejo del 
liderazgo que el mandatario estatal tenía a nivel nacional por el posicionamiento que alcanzó por su trabajo. 
Nada está más alejado de la realidad y es una lectura equivocada querer interpretar de este modo la presencia 
de los 21 gobernadores y el jefe de Gobierno del Distrito Federal quienes estuvieron presentes el pasado 
martes en Puebla. 
Que nadie se equivoque, la presencia de los gobernadores en el informe de Rafael Moreno Valle obedeció a una 
mera cortesía, simple y sencillamente, no hay que buscarle más al asunto. 
El gobernador de Puebla se ha dedicado —él sí, como parte de su campaña hacia Los Pinos— a estar presente 
en todos y cada uno de los informes de los respectivos mandatarios, quienes para responder al gesto 
decidieron —reitero— devolver la cortesía. 
Ninguno de ellos recibió una llamada desde Bucareli o desde otro lugar para no venir a Puebla, eso fue una 
verdadera patraña pero de ahí a que con su presencia avalen los sueños morenovallistas de instalarse en Los 
Pinos hay un buen trecho. 
La clave de todo este asunto está realmente en ver quien vino con la representación del presidente Peña, que 
no fue otro que un funcionario menor —aun dentro del mismo gabinete— como es el secretario del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud. 
Ni siquiera se trata de un priista de cepa, o de alguien cercano al nuevo presidente de la República, se trató de 
un personaje emanado del Partido Verde; sí, del gabinete, pero de segundo nivel, ni siquiera comparable con 
Osorio Chong o Luis Videgaray. 
Y es que si algo es cierto, es que por más guiños que trate de enviar para congraciarse con el nuevo titular del 
Ejecutivo federal, es claro que el inquilino de Casa Puebla no transita en los afectos de Peña Nieto quien, como 
hemos visto, ha asistido a otros eventos para darle el espaldarazo a personajes como Manuel Velasco en 
Chiapas. 
La presencia de personajes como Osorio Chong y Luis Videgaray en otros informes será la forma de medir y 
darse cuenta cómo la relación del gobernador de Puebla con la cúpula federal no es en nada parecida a la que 
tuvo Moreno Valle con Felipe Calderón. 
En el juego nacional que se comienza a tejer no hay espacio para Moreno Valle, el cual es visto como un 
gobernador ciertamente fuerte, pero sin la cercanía y mucho menos con la confianza de quienes hoy por hoy 
detentan el poder en este país. 
Estaba cantado 
El metrobús ya cobró sus primeras víctimas y era algo que estaba más que cantado, ya que desde un principio 
advertimos que era un proyecto mal ejecutado. 
Es más, hasta advertimos que los problemas más fuertes se iban a presentar en la zona de San Alejandro y así 
fue: el fin de semana pasado cuatro personas resultaron lesionadas cuando el metrobús frenó de manera 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 21 de Enero de 2013 
 
 

 23 

brusca ya que un auto le cortó la circulación a una unidad de transporte público en la misma zona. 
No había que ser un genio para adivinarlo: la obra cumbre del morenovallismo carece de planeación y de un 
proyecto ejecutivo, y así también se lo hicimos saber con anticipación. 
Llevo de dos, dos, en menos de una semana. Y conste que quedó asentado, ya que “cantadito, vale doble”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1939 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Pepe Chedraui, un caso de éxito 
Quienes lo vieron desenvolverse el pasado jueves en la fiesta de cumpleaños del obispo Chedraoui no tienen 
ninguna duda, el empresario camina, se mueve y habla como si fuera candidato. 
Esos son precisamente los escenarios en los que mejor se desenvuelve el hombre que aspira a hacerse de la 
candidatura del PRI a la alcaldía de Puebla. Abrazo con el cardenal Norberto Rivera Carrera, saludo con Carlos 
Slim Helú —el hombre más rico del mundo—, intercambio de palabras con el influyente Carlos Peralta, se 
movía como pez en el agua, estrechaba una y otra mano de personajes de la vida nacional. 
Pepe Chedraui lleva casi dos semanas con una agenda muy cargada en la ciudad de México que intercambia 
con sus actividades en Puebla y en donde el común denominador es estar cerca de los hombres que hoy por 
hoy toman decisiones en este país y detentan el poder. 
Quienes daban por muerto al empresario y lo colocaban como candidato a diputado plurinominal se pueden 
llevar un chasco, y es que a Chedraui si bien no tiene el posicionamiento que sí tienen otros personajes, sigue 
en el ánimo de quienes toman las decisiones en este país y están atentos a todos y cada uno de sus 
movimientos. 
Pepe Chedraui sigue adelante y ha puesto a disposición de quien quiera ver parte de sus actividades dos 
videos: “casos de éxito Pepe1” y “casos de éxito Pepe 2”, los cuales se pueden consultar en YouTube. 
La carrera en el PRI por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla está abierta y son tres los 
personajes que luchan por alcanzar la nominación: Enrique Agüera Ibáñez, José Chedraui Budib y Enrique 
Doger Guerrero. 
Por más que quiera dejar fuera al empresario, lo cierto es que a base de trabajo, Chedraui se ganó su pase a la 
final y no sería nada raro que se convirtiera en el “caballo negro” de la contienda, después de todo no por nada 
es el que más inquietud causa en Casa Puebla, donde quisieran verlo fuera de la contienda. 
Arranca la Cruzada contra el hambre 
Este día desde el municipio Las Margaritas, Chiapas, enclavado en el corazón de la zona zapatista, en punto de 
las 13:30 horas el presidente Enrique Peña Nieto dará inicio a la convocatoria de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, acompañado de la titular de la Sedesol, Rosario Robles Berlanga y del poblano Juan Carlos Lastiri 
Quirós, subsecretario de Sedesol. La Secretaría de Desarrollo Social será la responsable de implementar la 
cruzada en los 400 municipios con mayor marginación social del país, donde se pretende agrupar los 
programas de varias dependencias a fin de sumarlos y que actúen todos en apoyo a quienes más lo necesitan. 
La Sedesol invertirá 4 mil 224 millones de pesos en el Programa de Apoyo Alimentario, aunque durante esta 
cruzada se contará con la participación de las secretarías de Salud, Economía, Turismo, Medio Ambiente, 
Agricultura y Desarrollo Agrícola, así como otras dependencias, además de contar con la participación del 
sector privado. 
Entre los programas de combate a la pobreza que desarrolla Sedesol destacan Para la Prevención de Riesgos en 
los Asentamientos Humanos, con casi 50 millones de pesos; para el Desarrollo de Zonas Prioritarias, con 6 mil 
631 millones de pesos; de Apoyo a Condiciones de Pobreza Patrimonial para Regularizar Asentamientos 
Humanos, 237 millones de pesos. 
Además mil 35 millones para Rescate de Espacios Públicos, 3 mil 547 millones de pesos para el programa de 
Estancias Infantiles, para apoyar a madres trabajadoras; los 4 mil 224 millones de pesos del programa de 
Apoyo Alimentario y mil 291 millones de pesos del Programa de Empleo Temporal. 
Además del programa de Desarrollo Humano Oportunidades, que en total cuenta con recursos para 2013 por 
36 mil 177 millones de pesos; la Pensión para Adultos Mayores, por 26 mil millones de pesos y el programa de 
Vivienda Digna, que tiene recursos que ascienden a mil 564 millones de pesos. 
Dependencias como Liconsa destinará este año 2 mil 563 millones de pesos, de los cuales mil 477 serán gastos 
de operación y el resto, mil 86 millones de pesos, para subsidios. 
Ojalá este programa contribuya a mitigar los efectos de la pobreza y que en México no haya personas que 
literalmente se mueran de hambre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1937 
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(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Historias de corrupción policiaca  
Un expolicía, cesado por no pasar el examen de confianza, con 22 años de experiencia, hizo el favor de enviar 
una extensa carta donde desnuda como han operado los “grupos especiales” de la Policía Estatal Preventiva 
(PEP), narra como fue secuestrado y ocultado en el Cereso de San Miguel para tratar de culparlo del asesinato 
de dos elementos de la Policía Judicial, además de otros excesos y abusos. 
Esta es la primera parte de la carta. 
Carta de un policía despedido 
“Soy uno de los 200 elementos despedidos el 4 de octubre del año 2012” 
”Ex policía estatal con un servicio impecable de 22 años. 
”Solo espero mi nombre no sea dado a conocer, llegué un día 16 de abril del año 1991 a la Academia de Policía 
del Estado de Puebla, en mi ciudad se hablaba de la Academia como la segunda mejor academia de policía. 
”Ingrese al servicio con preparatoria terminada, en ese tiempo estaba de director el coronel Juan Cebada 
García, para mis tiempos y con el grado de estudios Cebada García era un déspota y hasta cierto punto cruel 
con el personal, ya en esos tiempos se manejaba al grupo de investigaciones o mejor dicho a los que 
torturaban tanto a delincuentes como a los mismos policías estatales hablamos del grupo de los llamados 
‘cariñositos’ los que sobrevivimos a las torturas de ellos. 
”Si no nos encontraban culpables se nos mandaba a un agrupamiento que se llamaba ‘la reserva’ se grupo era 
la vergüenza de la corporación gracias a mi destreza y conocimientos yo integré junto con otros compañeros el 
grupo fuerza de tarea llamado ‘Bengalas’, fui retirado del grupo por no convenir a los caprichos del jefe 
operativo volví de nuevo a la reserva entonces fui enviado a México con otro grupo de compañeros a recibir el 
curso de ‘zorros’ cuando habían pasado cerca de dos meses y aguantar el duro entrenamiento se nos dijo que 
nosotros quedábamos excluidos por no convenir a ciertas disposiciones, entonces mandaron a otros en nuestro 
lugar y como los nuevos ‘zorros’ no tenían la preparación que se nos había dado el mando pidió el apoyo de un 
zorro del DF el cual vino a desatar una serie de asaltos y robos a bancos y cuentahabientes, si recordamos 
vinieron asaltos muy seguidos a zona Dorada, los Bancomer de 7 Norte y 32 Poniente,  Defensores, el 
Banamex y los de avenida Juárez que después, uno de ellos siguió haciendo lo mismo y lo detuvieron sus 
mismos compañeros. 
”En el año de 1996 se me detuvo en una cacería de grupos especiales y comandantes este hecho fue un 14 de 
septiembre de 1996, se me acusaba de dar muerte a los judiciales del mercado Zaragoza, en cuanto yo fui 
entregado a la Procuraduría empezó mi calvario. 
”Luego, luego fui metido con la cabeza tapada. Ese día un comandante de la Décima que no conozco pero son 
dos hermanos obesos y otro con rostro de tipo indígena me empezaron a torturar. 
”Me achacaban las muertes de los judiciales, de los asaltos a dos bancos y proteger a los carteristas del primer 
cuadro de la ciudad,  así me pase el 14, 15, y 16 de septiembre del 96. 
”Las primeras horas del 16 de setiembre fui custodiado a San Miguel, pero eso no fue todo mi pareja de trabajo 
también fue detenido el era originario de Atoyatempan yo le apodaba el ‘negro’, se llamaba Miguel, sus 
apellidos pues no vienen ahorita a mi memoria, al ver que se me estaba torturando estaba desnudo dentro de 
un tinaco metálico lleno de agua y con un cable de luz enrollado en mi pene. Uno de los judiciales obesos 
chicoteaba el otro cable al tonel, yo sentía la muerte, mi compañero no quiso saber nada y se declaró culpable. 
Yo lo último que supe por dimes y diretes de mis compañeros es que el ‘negro’ se había ahorcado dentro del 
penal de San Miguel, después de saber que a su esposa que estaba embarazada la habían violado. Jamás he 
vuelto a saber de la señora. Después de que se me lleó a San Miguel estuve en estancia porque no tenía 
documentos de mi ingreso al penal, eso a veces lo hace la justicia para desaparecer evidencias,  yo salí del 
penal el día 18 de septiembre, porque tenía un familiar que estaba en la milicia y mis familiares lo contactaron, 
porque en la vecindad donde vivía se les hizo raro que llevaba días que no llegaba y como los judiciales que 
arriba mencioné se dieron a la tarea de robarse todas mis pertenencias entonces empezó la búsqueda. 
”La Policía Estatal no sabía nada, en la ‘procu’ tampoco, pero así como hay policías malos también hay buenos 
y éstos informaron a mi familia que me habían trasladado a San Miguel. Ese día 18 de septiembre hubo gran 
revuelo dentro del Penal de San Miguel, se corrían los rumores que habían llegado los ‘guachos’ o militares por 
alguien, para ser rápido en mi relato salí libre. 
”No había documentos para que yo estuviera ahí el Cereso de San Miguel, no querían tener problemas y en la 
‘procu’ me habían secuestrado para investigación y en la policía estatal ‘me habían puesto el dedo’. 
“¿Por qué?, no sé, desconozco, lo único que sé es que los que asesinaron a los judiciales eran compañeros míos 
y al paso de los años preguntando acá y allá uno era sargento de día, es el que lleva documentos de los 
servicios de un agrupamiento y el otro era depositario gente de confianza que trabajaban para el jefe operativo 
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y tenían permiso de portar las armas, en ese tiempo no había armas de cargo, ni ahora tampoco, por que no 
alcanzan y hasta ahora sé que se dedicaban a asaltar negocios y auto transportes urbanos como no hubo 
acusaciones ni nada solo amenazas. 
”Por parte de Gobernación me presenté a trabajar, de ahí vino la comisión de irme al municipio del 2000/2005, 
me reincorporé al estado y desde el 2005 he estado con los exámenes que nos hace el Consejo Estatal de 
Seguridad Pública, que son dos veces por año, ahora no entiendo o no comprendo el por qué el cese, jamás se 
nos dio algún resultado de los exámenes.” 
Esta carta va a continuar… 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1938 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
¡Por fin! Peña viene a Puebla, pero a apadrinar boda  
Después de 57 días de haber tomado protesta, finalmente Enrique Peña Nieto vendrá a Puebla. Sin 
embargo, no vendrá en gira de trabajo a inaugurar alguno de los megaproyectos del gobierno 
estatal o dar el banderazo de arranque al segundo piso de la autopista. El presidente viene para un 
acto social: apadrinar la boda del año entre el marinista Francisco Ramos Montaño y Mariana 
Moguel Robles, la hija de Rosario Robles Berlanga. La cita a misa será en la iglesia de Tonantzintla y 
después, una recepción para 500 invitados en la exhacienda de San Agustín en Atlixco. También se 
espera la presencia de gran parte del gabinete federal, quienes vendrán a acompañar a la titular de 
Desarrollo Social. 
A 57 días después de haber tomado protesta, el próximo sábado 26 de enero Enrique Peña Nieto 
finalmente arribará a Puebla. Sin embargo, a despecho del gobernador Moreno Valle,no vendrá en gira de 
trabajo, a inaugurar alguno de los megaproyectos del gobierno estatal o a dar el banderazo de arranque al 
segundo piso de la autopista. El presidente viene a Puebla para un acto social: apadrinar la boda del año 
entre el marinista Francisco Ramos Montaño y Mariana Moguel Robles, la hija de Rosario Robles 
Berlanga. La cita a misa será en la iglesia de Tonantzintla y después, una recepción para 500 invitados en la 
exhacienda de San Agustín en Atlixco. También se espera la presencia de gran parte del gabinete federal, 
quienes vendrán a acompañar a la titular de Desarrollo Social. 
Aunque se trate de un hecho social fortuito como es la boda de Ramos Montaño con la hija de la titular de 
Sedesol, privilegiar una boda como pretexto para venir a Puebla y no a una gira de trabajo es un 
mensaje político que no puede pasarse por alto. Previamente despreció las invitaciones de Moreno Valle 
para acudir al arranque del metrobús y también a su informe. No tuvo tiempo o intención. Pero no: Peña 
Nieto prefiere venir para ser padrino de un marinista de cepa como es Paco Ramos, quien también tendrá 
como testigos civiles a Mario Marín junior —a quien debe su carrera política—, al diputado local Ricardo 
Urzúa y al subsecretario Juan Carlos Lastiri. La familia marinista reunida en pleno en torno al presidente. 
Lo adelantamos previamente que de confirmarse la primera presencia de Peña Nieto en Puebla con motivo de 
la boda y no de una gira de trabajo movería aún más las turbias aguas de la relación entre el gobierno 
federal y el estatal. Los mensajes de un Pacto por Puebla no conmovieron en Los Pinos, en donde se 
esperaba un mensaje auténtico con la aprobación de la reforma educativa que no llegó. Las florituras en 
política no dicen mucho.  
Tocará a las revistas de sociales narrar la historia de amor entre Paco Ramos Montaño y Mariana Moguel. La 
hija de la titular de Sedesol tiene una carrera activa, que incluye presidir la asocial civil Las Insurgentes y fue 
candidata a asambleísta por el distrito 9 en el Distrito Federal, aunque perdió. Juntos, la pareja que 
protagoniza la boda del año, el 15 de octubre del año pasado fueron a Zacapoaxtla para que Moguel Robles 
dictara una conferencia sobre el cáncer de mama en su calidad de presidente de Las Insurgentes. De acuerdo 
con la red social Facebook, el compromiso matrimonial se selló el 12 de noviembre y a principios de 
enero comenzaron a repartirse las invitaciones. 
Mariana está acostumbrada a vivir en el ojo del huracán desde que su mamá se enamoró del empresario 
argentino Carlos Ahumada y, además de su corazón, le entregó la obra pública del DF y lo hizo financiero del 
PRD. En 2004, en plena batalla por el videoescándalo del “Señor de las ligas”, René Bejarano presentó estados 
de cuenta de Rosario Robles y su hija en los que supuestamente se comprobaban transferencias 
millonarias. Escribe de ella misma:  
“Estudié la prepa en el CCH sur y la carrera de Ciencias de la Comunicación en la Universidad 
Iberoamericana, desde que salí de la carrera me dediqué a la política en diversos espacios, recientemente fui 
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subdirectora de Vinculación Ciudadana de la delegación Miguel Hidalgo en donde tuve la oportunidad de 
desarrollar diversos programas como La Dele Viene a Mi Colonia, Tu Brigada Joven, Soluciones en el Miércoles 
Ciudadano, entre otros. 
Ramos Montaño, a su vez, es un tipo con suerte al que su amistad juvenil con Mario Marín junior le cambió la 
vida. Abogados ambos, uno estudiaba en la Libre de Derecho y el otro en la UDLAP, crearon la 
agrupación Todos los Jóvenes para trabajar a favor del “Góber Precioso” en la campaña de 2004. Arrancó el 
sexenio como un austero director del Instituto Poblano de la Juventud y fue electo diputado federal en el 
distrito VI en 2007.  
El marinismo festejará el sábado la bendición de Peña Nieto y la reactivación del grupo que perdió Puebla 
en 2010. En ese marco, además, se definirá la lista de delegados federales que completará en círculo del 
PRI-gobierno, y que todavía está atascada por las pretensiones del grupo de Blanca Alcalá y Jorge Estefan de 
llevarse las mejores, en especial la de Desarrollo Social, en donde quieren colocar al yerno Edgar Chumacero. 
El marinismo vive feliz, pues, mientras el morenovallismo se aleja más del gobierno federal, ellos se acercan al 
ánimo de Los Pinos. Para despecho mayor, el gobierno estatal deberá coadyuvar con el Estado Mayor 
Presidencial los detalles de seguridad para el titular del Ejecutivo federal. Con razón el frente frío sigue 
inclemente. Un factor de congelación nunca antes visto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/714-la-primera-visita-de-
pe%C3%B1a-a-puebla-ser%C3%A1-%E2%80%9Cno-oficial%E2%80%9D 

 
(Por las entrañas del Poder/ Jesús Ramos) 
 
Elba Esther y Moreno Valle, dispuestos a morirse en la raya  
El valor más apreciado en las relaciones humanas es la lealtad. Y si esas relaciones se trasladan a la política, la 
lealtad cobra mayor relevancia. Confieso que llegué a creer que Rafael Moreno Valle no invitaría a Elba Esther 
Gordillo a su Segundo Informe de Gobierno. ¿Por qué? Porque el barco de “La Maestra” navega en aguas 
peligrosas con riesgo de naufragio.  
El naciente sexenio de Enrique Peña Nieto no le sentó como ella hubiera querido. No le tocó nada de lo que 
antes le tocaba, fue echada de las dependencias federales con todo y tiliches, y lo que es peor, fue aprobada 
una ley educativa que de muchas maneras le resta poder y la somete.  
Si habría que enumerar a los personajes impresentables de nuestros tiempos, habría que empezar 
precisamente por La Gordillo. ¿Quién en su inteligencia e instinto la placearía hoy por hoy? ¿Quién le daría el 
lugar que antes ocupó y que pareciera ya no ocupar? Atreverse a hacerlo no debió haber sido un ejercicio de 
conciencia sino de sumas y restas, de positivos y negativos, de dar y quitar. 
Hagamos cuentas. ¿Qué hubiera sido peor para Moreno Valle, negarla o aceptarla? Si la niega, los adjetivos de 
ingrato, desagradecido y traidor le hubieran caído encima como tormenta veraniega. Y no sólo la clase política 
lo habría visto mal, también la Presidencia de la República. 
Ser leal en la situación en que se encuentra el gobernador poblano, junto con sus pares de Oaxaca y Sinaloa, 
no creo que sea asunto fácil. No cuando “La Maestra” ha recibido varias estocadas. Pero no nos quedemos ahí, 
echemos a volar la imaginación porque al fin y al cabo la política tiene cierta dosis adivinatoria.  
Imaginemos que “La Maestra” y el gobernador urdieron su presencia. Imaginemos que uno le dijo al otro: “si 
no vienes, me dejas huérfano”. Y que la otra le contestó: “si no voy, me restas poder hoy que tanto lo 
necesito”. Elba Esther y Moreno Valle son seres de conveniencia. ¿Por qué? Porque si suman fuerzas pueden 
resistir al gobierno federal que los confronta; solos son más vulnerables. 
Hoy que “La Maestra” ya fue exhibida en Puebla como lo que es, jefa, madrina y madre del gobernador, pienso 
que estuvo bien y que fue lo correcto; ser leal resulta más provechoso que no serlo. Hoy debe quedar claro a la 
presidencia, a la clase política y a la prensa local y nacional que Rafael y Elba Esther siguen siendo un monolito 
duro y dispuesto a lo que venga. Incluso a morirse en la raya. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/674-elba-esther-y-moreno-
valle-dispuestos-a-morirse-en-la-raya 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Nada cambia en la selección de candidatos  
Para el PRI, la forma de seleccionar candidatos a los puestos de elección popular sigue siendo la misma.  
En la reunión del Consejo Político Estatal, llevada a cabo el viernes, se ratificaron los sistemas de selección: 
consulta a las bases, asamblea de delegados y usos y costumbres (no hay nada nuevo bajo el sol). 
Los municipios donde se aplica el sistema de usos y costumbres son más de 80. 
En donde hay problemas entre los diferentes grupos que aspiran a gobernar un municipio, el problema se 
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decide mediante consulta a la base. 
Donde hay unidad, lograda mediante negociaciones para que en la planilla queden integrantes de los diversos 
grupos, se va por el sistema de asamblea de delegados. 
En esa forma se logra mantener la unidad y tener a todos contentos, que al parecer es el principal objetivo de 
los priistas. 
¿Y el municipio de Puebla? 
El municipio de Puebla, por su importancia, lo decide el comité nacional. Esto no lo dicen pero así 
es. 
Sólo que aquí han surgido aspirantes como Óscar Aguilar y Víctor Manuel Giorgana, que creen en la 
democratización interna de su partido y exigen que haya consulta a las bases y que el candidato sea el que 
decidan los militantes priistas del municipio.  
Comentaron a un grupo de periodistas que ya han hablado con el dirigente estatal, Pablo Fernández del 
Campo, para expresarle sus deseos de participar, por considerar que tienen los méritos suficientes como 
miembros del tricolor para ello, pero exigen un proceso limpio, transparente y auténticamente democrático.  
Quieren que los candidatos del PRI sean realmente militantes, con trayectoria dentro del partido, lo cual va 
contra las reglas no escritas del Revolucionario Institucional, que si bien aplica sistemas democráticos en 
muchos casos, en otros la decisión es cupular. Eso generalmente ocurre en capitales de estado y ciudades 
importantes y Puebla es ambas cosas. 
La democracia es un sistema de elección mediante el cual quienes deciden son las mayorías y ese sistema cada 
día lo aplica el PRI en muchos municipios, en otros, cada día son menos, sigue imperando la decisión de la 
dirigencia nacional. 
Todos sabemos que los nombres de aspirantes que se han manejado por el municipio de Puebla son los de José 
Chedraui Budib, Enrique Doger y Enrique Agüera Ibáñez. Agregar a Óscar Aguilar y a Víctor Manuel Giorgana 
complicaría las cosas a la dirigencia estatal y es entonces cuando los dirigentes y quien venga de delegado 
nacional para coordinar las campañas en el estado, deberán desplegar sus mejores cualidades como 
negociadores. 
De los cinco que han dicho abiertamente que aspiran (el único que no ha dicho nada al respecto, pero se ve, se 
siente, es Enrique Agüera, rector de la BUAP), los dos últimos, Óscar y Víctor Manuel, son los priistas, priistas. 
Es decir, han sido políticos desde muy jóvenes, han militado siempre en el PRI, han ocupado puestos de 
elección popular y puestos administrativos en los diferentes niveles de gobierno, pero a pesar de todo eso, no 
tienen, en el concepto de las dirigencias priistas, la fuerza, el prestigio que los tres primeros aspirantes, que 
han sido rectores de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (los dos Enriques), uno además presidente 
municipal y diputado local y federal después de su paso por la universidad, y el otro ha logrado un gran 
prestigio por el trabajo desarrollado al frente de una de las instituciones de educación superior más reconocidas 
a nivel nacional. Chedraui Budib, un empresario muy conocido en Puebla, hijo de empresarios de prestigio y 
apreciado en los medios en que se mueve.  
En ciudades como Puebla, donde los grupos empresariales y de derecha tienen un peso político específico, 
todos los partidos, no sólo el PRI, prefieren colocar a personas relacionadas con ese medio en un puesto como 
el de presidente municipal. 
Por eso la militancia política comprobada, como sin duda la tienen Óscar Aguilar y Víctor Manuel Giorgana, el 
desempeño en puestos públicos, de elección popular y administrativos y ellos los han tenido y se han 
desempeñado bien, no tienen mucho valor para ocupar un puesto como el de presidente municipal. 
Panistas desconocidos, como Gabriel Hinojosa, Luis Paredes o Eduardo Rivera, pero apoyados por la Coparmex, 
la Canaco, la Canacintra, ganan, y priistas con prestigio y carrera dentro de su partido pierden. 
Desde luego que hay candidatos del PRI que sin el apoyo empresarial o derechista ganan, y la prueba está en 
Enrique Doger Guerrero y en las simpatías que ha despertado Agüera Ibáñez, pero ellos han tenido un 
desempeño exitoso en la universidad más importante no sólo del estado sino de una amplia zona del país. 
Sin embargo, hay que esperar. El priismo, dicen, está en proceso de cambio.  
Preparándose para la asamblea nacional  
Los integrantes de la nueva comisión estatal de procesos internos, que preside Bárbara Ganime en 
lugar de José Alarcón Hernández, fueron a la ciudad de México a una reunión de este tipo de 
comisiones para iniciar la preparación de la 21 asamblea nacional del PRI que se realizará en la 
capital del país los días 1, 2 y 3 de marzo.  
Esta reunión tuvo como objetivo examinar las bases de la convocatoria emitida hace unos días por la dirigencia 
nacional y acordar los mecanismos que garanticen la legalidad y certeza del proceso, que se iniciará con la 
celebración de las asambleas municipales a partir de hoy y hasta el 10 de febrero, y la estatal que deberá 
realizarse entre el 1 y el 15 de febrero. 
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Notas breves: Nadie es indispensable en esta vida pero ¿qué va a hacer el PRI sin José Alarcón 
Hernández en un puesto clave como es la presidencia de la comisión de procesos internos? Sin 
menospreciar a la nueva presidenta, que tiene trayectoria y su desempeño ha sido bueno en todos los puestos 
que ha ocupado, José Alarcón ha sido toda una institución dentro del priismo local y para lidiar con priistas en 
los procesos internos hay que tener mucha paciencia, muchaprudencia y mucha experiencia… Terminó en 
México la asamblea nacional del PAN. La sorpresa fue la presencia de Josefina Vázquez 
Mota, excandidata presidencial que recibió un aplauso fuerte y con la gente puesta de pie, a diferencia del 
aplauso tributado al expresidente Felipe Calderón, que no estuvo pero fue elogiado por su “buen gobierno” por 
el dirigente nacional Gustavo Madero. El aplauso fue corto y tibio. Cuatro horas discutieron los panistas su 
inclusión en el Pacto por México y, al final, aprobaron la participación del PAN por unanimidad… Los 
perredistas iniciaron su campaña de afiliación, de la que esperan tener nada menos, pero nada más que 3 
millones de miembros. Les puede pasar lo que al PAN, que en vez de crecer se achiquen. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/677-nada-cambia-en-la-selecci%C3%B3n-
de-candidatos 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Riesgoso endeudamiento 
*Moda del gobierno  
¿Sin pedir un sólo peso? Las elecciones locales que se avecinan -7 de julio- aunado a la culminación de la 
obra pública iniciada por el gobierno del Estado, requieren de recursos frescos para enfrentar ambos retos de 
parte de Rafael Moreno Valle Rosas. Lo anterior implica la agilización de la solicitud al Congreso local del nuevo 
crédito simple con BANOBRAS por 7 mil 500 millones de pesos. El dinero de Puebla, fue derrochado y las 
penurias empezaron a ahogar a la administración pública. 
Y como no podía ser de otra manera la medida del sacrificio a los poblanos fue la salida más cómoda. Por ello 
sin contemplación se ordenó desde los altos mandos del gobierno optimizar recursos con el despido masivo de 
empleados al servicio del gobierno y reducción del 50 por ciento de los salarios a quienes permanecerán en sus 
lugares.   
Ahora el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, cacaraquea la obra pública que ha hecho en Puebla –no la que 
merece Puebla y los poblanos, pero es cierto- sin pedir un solo peso prestado. Pero que acaso no su labor es la 
de administrar correctamente el dinero destinado al estado. Vergonzoso sería que después de los más de 55 
mil millones de pesos anuales que la federación le destina, le faltarán recursos. 
Es como si las amas de casa reciben el gasto de la semana para preparar la comida a diario y luego de los 2 
primeros días agotan el dinero. Y peor si el motivo es para darse algunos lujos, como comprar cosméticos –
helicópteros- salir a algún lugar del estado poblano –viajes al extranjero, principalmente a Estados Unidos-, por 
supuesto ningún presupuesto sería suficiente. 
Por el sistema de pago el nuevo crédito de 9 mil pesos, implicará algunos riesgos de consecuencias por 
supuesto para los poblanos, porque en los próximos 5 años se violará la ley de deuda pública, debido a 
que hasta el final del sexenio, habrá de pagarse el crédito adquirido y no se abonará nada a la deuda contraída, 
lo que sin remedio elevará el costo de los intereses. Y lo que irremediablemente involucrará a otras 
generaciones de poblanos, ya que la Banca de Desarrollo cobra altos intereses. 
Otro riesgo inminente es que en los próximos 10 años podría triplicarse por el acelerado crecimiento de la 
deuda pública, el cual aumenta a mayor ritmo que el de la economía. Al mismo tiempo menos del 5 por ciento 
de los ingresos son resultado de su propia tributación, ya que el estado recibe el 97.2 por ciento de sus 
ingresos, vía participaciones federales. 
El gobierno del estado tiene una deuda pública directa de 5 mil millones 785 mil 746 pesos, registrada hasta 
diciembre del año pasado, situación que presenta una desventaja sobre promedio nacional, en virtud de que la 
deuda directa e indirecta de 9 mil 318 millones 245 mil 749 pesos es mayor que la del 2010, monto registrado 
de 9 mil millones de pesos, la diferencia fue un incremento de 214 millones. 
Por lo tanto el nuevo crédito solicitado aumentará al mismo tiempo la deuda y los intereses, lo que significa 
que Puebla y los poblanos lejos estamos de vivir en el paraíso que se no pretende presumir. Y eso es sólo en el 
renglón económico. Fatal el espinoso tema de la inseguridad porque la delincuencia organizada en Puebla ha 
llegado como en la mayoría de los estados del país. 
¡El agua ha llegado al cuello! 
Reporte del Informante 
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La moda de imponer “encargados de oficina” en el gabinete de Rafael Moreno Valle Rosas, tras la salida de los 
titulares de secretarías principalmente, proyecta falta de seriedad, sobre todo porque los encargados se lavan 
las manos a la hora de los resultados. Y con próxima desbandada de funcionarios aumentará los encargos. Así 
se despacha en Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Consejo de Seguridad Pública, importantes secretarías que 
se encuentran acéfalas. Y las que se sumarán a partir del fin del primer mes del 2013. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/la-entrega  

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Pacto de RMV, porque piensa como priísta 
*Nadie detiene abusos en los bachilleres  
Cuando se le preguntó a Pablo Fernández del Campo, líder estatal del PRI, su opinión de la propuesta del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de un Pacto por Puebla, de inmediato resaltó que eso quiere decir que 
piensa como priísta. 
Efectivamente, es una imitación del Pacto por México que impulsó el presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto. 
Sin embargo, en el caso de Puebla, no todos los partidos políticos ven con buenos ojos dicha propuesta, con lo 
que Moreno Valle Rosas quiere quedar bien con el priísta. 
Quien ha sido duro en su crítica es el Partido de la Revolución Democrática (PRD), a través de su dirigente Eric 
Cotoñeto Carmona, al dejar en claro por qué firmar un documento sí es responsabilidad del gobernador 
mantener la estabilidad política en el Estado. 
Hay quienes han llegado a pensar que esto es una cortina de humo ante las críticas de que ha sido objeto 
Moreno Valle Rosas en las últimas semanas. 
Sólo hay que ver aquellas voces que han expresado que ya estuvo bien de que el gobernador esté realizando 
muchas obras suntuosas y caras en la capital del estado, mientras otros sectores como el de los campesinos, 
está en completo abandono. 
Los cuestionamientos que ha recibido por la fuerte inversión en un edificio llamado Centro de Integración de 
Servicios, el cual para lo primero que sirvió fue para recibir a los invitados de Moreno Valle Rosas para su 
segundo informe administrativo. 
Está la fuerte cantidad de dinero que gastó para darse el gusto de hacer a su modo el centro histórico de Los 
Fuertes, el proyecto que ha mencionado de una noria en el Paseo Bravo. 
Total,que este Pacto por Puebla no es otra cosa que una forma de desviar la atención. 
Además, no es ningún secreto que la intención del mandatario es tener alguna injerencia no abierta, pero sí en 
complicidad con líderes de partidos políticos. 
Éste es el verdadero fondo del dichoso Pacto por Puebla. 
Irse acomodando con sus candidatos a diputados locales y principales ciudades del estado con presidentes 
municipales. 
El gobernador no da un paso en falso. 
Todo lo tiene bien medido. 
Esto se irá confirmando conforme arrecie el proceso electoral y las campañas de candidatos. 
Lo que Moreno Valle Rosas quiere es nuevamente ser el gran legislador en lo que le queda de su 
administración. 
POR LOS BACHILLERES 
Con el pretexto de que son los comités de padres de familia los que imponen las cuotas en cada semestre,los 
alumnos se ven forzados a pagar 300 pesos cada uno. 
El amable lector puede hacer cuentas. 
En el plantel U-21 de Loma Bella, padres de familia informan que son 17 salones con 30 y 40 estudiantes cada 
uno. 
Si no pagaron al principio del pasado semestre en 2012, ahora lo tienen que cubrir o no tienen derecho al 
siguiente. 
Señalan que según es para el mantenimiento del plantel. 
Les dicen que es para comprar pintura, bancas, componer sanitarios. 
En fin, que ahora son los padres de familia los que tienen que sacar de su bolsillo para esto. 
¿Acaso esto está autorizado por la SEP? 
Pero como le dije en un principio, la excusa es que los comités de padres de familia aprueban dichas cuotas. 
Según la dirección general de Bachilleres o Colegio de Bachilleres de Puebla, a nadie se le puede condicionar 
estudiar si no paga sus cuotas, no es obligatorio. 
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Es decir, autoridades, directores y comités de padres de familia se echan la pelota. 
Los paganos son los padres de familia. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-21/mirador 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
A Los Pinos en el 2018 o cacicazgo morenovallista 
En el recorrido inaugural de la línea uno del Metrobús, el gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado del 
director nacional de Banobras, Alfredo del Mazo, ya estaba sentado, mientras se llenaba la unidad de invitados, 
funcionarios y representantes de medios. 
La temperatura comenzó a elevarse y ordenó: “enciendan el aire acondicionado”. 
"Señor, las unidades no tienen aire acondicionado", le dijeron. 
"Entonces, abran todas las ventanas, ¡qué calor!" 
Éste es el gobernador de Puebla que si por él fuera los asientos serían de piel, cada lugar contaría con DVD 3D 
y dispondría de un área VIP con servibar. 
El mismo que ya sacó boleto para el 2018. 
A quien personajes políticos, académicos y analistas en medios nacionales ubicaron ya como una de las cartas 
más visibles para suceder a Enrique Peña Nieto. 
La etiqueta con la que arranca su tercer año de gestión es la de Presidenciable con todas las ventajas y riesgos 
que ello implica. 
En el juego interno panista ya lleva mano por encima de Ernesto Cordero, quien seguramente se percató de 
ello la semana pasada que anduvo por Puebla y buscó reflectores con el tema de la deuda a estados y 
municipios para tratar de equilibrar la balanza. 
Al senador Cordero le quedó claro además que el afecto de la maestra Elba Esther Gordillo estará con Moreno 
Valle, aunque él mantiene una espléndida relación con ella. 
En Los Pinos y el PRI también saben de la etiqueta de Presidenciable del góber de Puebla, pues la petición a 
priistas de generarle vacío no cuajó, pues mandatarios del tricolor acudieron al II Informe a respaldar con su 
presencia a su homólogo que ha acudido a sus fiestas. 
Nada bien cayó en el ánimo del grupo compacto peñista que esta cortesía política terminara en lo que se 
escribió en medios nacionales: “la gran convocatoria de Moreno Valle”, en una semana en la que el presidente 
volvió a resbalar en un acto público y las redes sociales se encargaron de crucificarlo. 
El dilema 
Frente a este panorama en el análisis de los poblanos estará esta reflexión. 
O lo apoyan en su proyecto 2018. 
O lo boicotean para que se quede en Puebla como cacique regional. 
Son las dos sopas. 
¡Qué nervios! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9655&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El que paga, manda 
Si usted se pregunta cómo le hizo el gobernador Moreno Valle para controlar a los principales liderazgos del 
PAN nacional, la respuesta es muy sencilla: con dinero, mucho dinero. 
Y es que, después de haber perdido la fuente de financiamiento que por doce años significó la presidencia de la 
República, las figuras de mayor peso en el blanquiazul han aceptado sin ningún conflicto moral la generosa 
contribución de su mecenas poblano. 
Aunque la sumisión y la entrega absoluta sean el precio a pagar. 
Aunque lejos de responder a la militancia, la estructura del partido se ponga ahora a la disposición de un 
proyecto político personal. 
El entreguismo ha sido evidente. 
Basta ver el penoso papel que como “líder” de la derecha institucional ha jugado Gustavo Madero. 
Infectado con el virus del pragmatismo absoluto, el presidente del CEN panista se ha echado en hombros la 
tarea de facilitarle al gobernador poblano la concreción de su proyecto presidencial, a través de la infiltración 
de las instancias de mayor peso en el proceso de toma de decisiones al interior del partido. 
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No importa llevarse a la siempre estorbosa congruencia ideológica entre las patas. 
El negocio es primero. 
En otras entregas hemos hablado ya de los negocios que gracias al apoyo del gobernador, Madero tiene en el 
norte del estado. 
Lo mismo Luis Alberto Villarreal, flamante líder de la bancada de diputados federales de Acción Nacional. 
Para qué recordar los apoyos económicos a proyectos políticos como los de Ernesto Cordero y Javier Lozano, 
ambos flamantes senadores de la República. 
Tal vez la novedad sea la inclusión en una nómina secreta del gobierno estatal de Juan Molinar Horcasitas, 
recién nombrado oficialmente como el “conductor” del proceso interno de selección de candidatos del PAN en 
Puebla. 
No es causal que el partido haya seleccionado a nuestro estado como sede de la reunión nacional de sus 
diputados federales y senadores. 
Tampoco que este evento se haya empatado con el fastuoso segundo informe de gobierno de Rafael Moreno 
Valle. 
Existe una intención clara de vender al mandatario poblano como el único capaz de llevar a cabo un proceso de 
renovación de liderazgos y prácticas al interior de blanquiazul. 
Hay estrategia, un producto mediáticamente vendible y mucho dinero; sobre todo eso, mucho dinero listo para 
ser invertido en convertir en realidad la calentura presidencial. 
En este contexto, no queda sino calificar como hipócrita el mea culpa mediático que los panistas intentaron 
vender mediáticamente como conclusión de su Consejo Nacional, celebrado este fin de semana. 
Ahí, en el discurso, se reconoce que el PAN “se contaminó de malas prácticas políticas mientras tuvo el control 
de la presidencia del país”. 
Hablaron de la necesidad de combatir el clientelismo y la corrupción que lo han alejado de la ciudadanía. 
Bla, bla,bla… 
Estas frases intentan sólo lavarle a cara a un partido que durante décadas se vendió como honesto, puro y 
virginal y que ya en el poder demostró ser la copia exacta del tan criticado priismo. 
Ahí quedan para la historia “los amigos de Fox”, los sucios negocios de los hijos de Martita Sahagún, los 
millones recibidos por permitir el “escape” del Chapo de la cárcel, el favoritismo de Calderón al cártel de 
Sinaloa y las mordidas recibidas para la instalación irregular de casinos y casas de apuestas en todo el país. 
¿Qué lugar ocupará en esta oscura lista, en un futuro no muy lejano, la compra del partido por parte del 
gobernador de Puebla? 
Habrá que esperar muy poco para obtener la respuesta. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9659&Itemid=71 

 
(Al pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Encuestas y chantaje 
La semana pasada se llevó a cabo aquí en Puebla, la mentada “Reunión Plenaria” de Senadores del PAN. Muy 
publicitada por cierto, porque fue aprovechada por el Gobernador Moreno Valle para autopublicitarse como es 
su costumbre y también porque en todo el país se vio la foto de los simpáticos senadores-corredores Ernesto 
Cordero y Javier Lozano, quienes cerraron el Parque Metropolitano para no ser molestados por los simples 
mortales que ahí acuden a diario a hacer ejercicio. 
Y también este fin de semana se llevó a cabo el Consejo Nacional del PAN en su sede de la ciudad de México. 
Curiosamente el logotipo o emblema que se utilizó para el evento me deja un saborcillo a Yunque, pues la Y 
formando una cruz es el símbolo de la Organización secreta de ultraderecha. No sería la primera vez que 
observo esto, pues en no pocos organismos ligados con el Yunque, sus emblemas tienen ese mismo símbolo en 
forma disfrazada (incluso, el diseño arquitectónico de la UPAEP no es otro que el de “Y” –y griegas- en muchas 
de sus estructuras). Pero ese es otro tema para iniciados. 
A lo que voy es a dos asuntos que se trataron en las reuniones panistas. Uno tiene que ver con las encuestas. Y 
otro es un chantaje profesional. Y ambos son mañosas formas de eludir derrotas y responsabilidades. 
En la reunión de los senadores blanquiazules, además de rumiar la derrota de mil formas y de querer defender 
a alguno de sus bribones colegas (no quieren que se siga involucrando a Roberto Gil Zuarth con el escándalo 
del negocito de los Casinos que apesta bastante y que es un hecho: sí se dieron cientos de permisos para 
Casinos y casas de juego en todo el país gracias a los buenos oficios de ese y otros funcionarios ligados a Felipe 
Calderón), una vez más, culpan a las encuestas de su debacle electoral. 
Que hay que regular las malditas encuestas; que fueron las culpables de su derrota; que su difusión es 
perversa; que influyeron en los votantes y varias tonterías más. 
Ya he escrito decenas de veces sobre el tema, por lo que solo puntualizo dos cosas sobre encuestas. La 
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primera: Entiéndanlo panistas, las encuestas NO causaron su derrota. Está comprobado una y otra vez que la 
difusión de encuestas pre-electorales no influyen sino solo muy marginalmente en muy pocos electores. Creer 
lo contrario es subestimar a los ciudadanos y considerarlos con algún tipo de retraso mental (con todo respeto 
a quien tiene alguna discapacidad). Todo mundo piensa que las encuestas influyen en la decisión de voto, pero 
cuando se le pregunta a alguien si en la última elección él decidió su sufragio luego de ver una encuesta 
responde que no… invariablemente. 
Mejor, escojan mejor a sus candidatos ¿no? 
Y la segunda: El levantamiento de encuestas y estudios de opinión pública es un trabajo garantizado por la 
Constitución. Es también ejemplo de cualquier sociedad democrática avanzada. ¿Reglamentar las encuestas? 
¿Más? El IFE y los Institutos Electorales de los Estados de por sí han reglamentado la publicación de sondeos 
electorales; incluso en algunos sitios en forma exagerada y absurda (pidiendo fianzas y cosas por el estilo). Y 
las empresas serias y establecidas siempre cumplimos con todos los lineamientos dictados por la autoridad; 
justamente porque queremos transparentar un quehacer que ante todo es serio y científico. 
Pero ya nada más falta que los genios senadores y diputados panistas quieran prohibir el levantamiento de 
encuestas –como en Cuba o China- solo porque sus candidatos van perdiendo o simplemente, no entusiasman 
a la sociedad. Me encantaría ver si tendrán la misma postura si la ganadora de los comicios sí hubiera sido 
Josefina Vázquez Mota. Entonces las encuestas serían un gran instrumento democrático y mil halagos más. 
¿Por qué los políticos siempre manejan todo como mejor les convenga en diferentes casos y ocasiones?? Los 
encuestadores somos lo máximo cuando van ganando sus partidos y/o candidatos. Y somos la peor basura 
cuando pierden. Lo he experimentados los últimos catorce años. Chistosos. 
Y el segundo tema de la presente colaboración, el chantaje. 
Resulta que una de las mayores peticiones y conclusiones del Consejo Nacional panista es que si se sigue 
atacando al partido y denunciando irregularidades del sexenio calderonista, entonces el PAN valorará seguir 
participando en el famoso “Pacto por México” promovido por el Presidente Enrique Peña Nieto. 
En otras palabras: No nos saquen nuestras cochinaditas (casinos, corruptelas en Estadios panistas como 
Jalisco, ineficiencias y tarugadas en la PGR y en Seguridad Pública de Genaro García Luna y un largo etcétera) 
porque si no entonces, nos salimos del Pacto por México. 
Sí, el chantaje. 
Entonces, borrón y cuenta nueva. Exactamente lo que tanto han abominado los panistas en todo el país: Que 
no se solapen irregularidades de gobiernos priístas y que se aplique la ley “sin distingos ni excepciones”. “Nadie 
por encima de la ley” repitió todo su primer año Rafael Moreno Valle en Puebla. 
Pero ahora la receta es, como chamaco caprichoso: “No nos persigan o nos retiramos del juego y nos llevamos 
el balón”. 
Triste realidad, en serio. El partido que durante décadas promovió los valores, los principios éticos, la prudencia 
política de Tomás de Aquino, el orden natural… Ahora es una organización plagada de rencorosos e 
incongruentes que no terminan de digerir que perdieron por sus propios errores… no por la culpa de los demás. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9660&Itemid=72 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Boda del Año en Atlixco: se Casa el Mejor Amigo de Mario Marín Jr. 
Los manteles ya están en la tintorería. 
La ex hacienda atlixquense empieza a ser barrida. 
Las invitaciones –peleadísimas- ya las repartió el cartero. 
El ex diputado federal Paco Ramos, Mejor Amigo de Mario Marín García (y Mejor Ahijado de Mario Marín Torres), 
se casará el sábado 26 de enero con Mariana Moguel Robles, hija de Rosario Robles, secretario de Desarrollo 
Social del gobierno federal. 
A la boda se prevé la presencia del presidente Peña Nieto, así como la del ex gobernador Marín. 
Amigos de Paco en la época reciente, Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel Vega Rayet, ya confirmaron su 
asistencia. 
También hicieron lo propio el Mejor Amigo y sus hermanos. 
El feliz novio saltó a la fama local cuando a principios de la administración Marín fue nombrado titular del 
Instituto Poblano de la Juventud. 
Quienes lo conocieron entonces lo recuerdan tímido y modesto, tanto así que llegó al IPJ a bordo de un vochito. 
La amistad con Marín Jr. le trajo prosperidad y bonanza. 
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Era común verlos en los antros y bares poblanos –aunque Mario no bebe- tirando sombra y recogiendo 
simpatías. 
Tan buena estrella lo iluminó aún más. 
Y cuando menos lo esperó, Paco se convirtió en todo un diputado federal. 
Ahí empezó a sembrar y a cosechar. 
Su boda del sábado no es para menos. 
Y dicen que una cigüeña revolotea en el aire. 
Mientras escribo estas líneas viene a mi recuerdo el encuentro narrado por Carlos Ahumada en el contexto de 
los videoescándalos que le dieron fama inédita a René Bejarano, entre otros. 
Luego de contar que Ahumada y la señora Robles se reunieron con Carlos Salinas de Gortari en la residencia de 
éste, el empresario argentino asentó: “Cuando llegamos a la vitrina donde (Salinas) conserva sus bandas 
presidenciales, Rosario le comentó que debía de ser un gran honor y un orgullo portar la banda presidencial. 
Salinas inmediatamente tomó una escalerita para poder subir a abrir la vitrina y sacó una de las bandas 
presidenciales. Yo creía que nos la quería mostrar, y en efecto así lo hizo, pero no fue sólo eso, sino que la tomó 
y se la puso a Rosario (Robles) cruzándole el pecho y le dijo: ‘Te luce muy bien’.” 
Tiempo después, la propia Rosario Robles confirmó la anécdota y agregó algo más: “No sólo me puso la banda. 
Me la regaló”. 
¿Vendrá Salinas a la boda? 
La duda ofende. 
Apuntes de una Comilona. La comida de monseñor Antonio Chedraoui Tanús reunió, nuevamente, a la clase 
política nacional. 
No fue Enrique Peña Nieto, es cierto, pero ahí estuvieron, entre otros, el hombre más rico del mundo, la mujer 
más poderosa del PRI y dos de los gobernadores más fuertes del país. 
Unas cuatro mil personas acudieron a comer jabalí con el obispo de la Iglesia Ortodoxa de Antioquía. 
Las crónicas de la prensa nacional han dado cuenta ya de algunos de los asistentes más notables. 
Yo mejor le cuento lo que hicieron los poblanos. 
Ricardo Henaine, ubicado en el ámbito reservado a la Pipitilla, no dejaba de mirar a la mesa principal donde se 
hallaban dos viejos conocidos suyos: Carlos Peralta y Marcos Salame. 
(Al lado derecho del dueño de La Vista, una flor agonizaba entre besitos a lo lejos y monólogos susurrados: 
Martita Sahagún sin Fox). 
Pepe Chedraui, en tanto, conversó largamente con César Camacho e Ivonne Ortega, dirigentes del CEN del 
partidazo. 
Un tema sobresalió en la charla: el de los delegados federales que vendrán a Puebla. 
Compartiendo mesa con Gerardo Islas Maldonado, dirigente de Nueva Alianza en Puebla, hacía su crónica 
puntual el joven periodista Beto Tavira, autor de “Las mujeres de Peña Nieto” y ex editor de lujo de la influyente 
revista Quién. 
De él son estas líneas que subió a su blog de Animal Político: “Me quedé frío. Ayer que apersoné mi Cuerpo 
Latino en la comida que ofreció monseñor Antonio Chedraoui (así, con OUI al final) para celebrar su cumpleaños 
número 81 en el fraccionamiento Bosque Real, llegó un político a mi mesa para saludar a una integrante de 
#MiCisen la cual me acompañó al multitudinario evento que se ha convertido en un verdadero escaparate 
político para ver y ser visto. 
“El hombre –vestido con un traje azul marino hecho a la medida– se presentó como Francisco Xavier. Mi amiga 
me mostró sus cartas credenciales: ‘él fue senador del Partido Nueva Alianza (de Elba Esther Gordillo) y ahora 
es el coordinador de asesores del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle’. Yo, siempre con mis referencias 
musicales de la década de los 80 dije para mis adentros: ‘¿Francisco Xavier? ¿Francisco Xavier? Me suena. Me 
suena. Me suena… claaaaaaaro, este es el bato que le producía sueños húmedos a mi muchacha con los posters 
que tenían la imagen de él y que ella pegaba con diurex en la pared arriba de su camita de lona, de esas 
plegables’. 
“Imprudente, como suelo ser cuando quiero ser serio, para confirmar que estábamos hablando del mismo 
personaje del cual yo conocía perfectamente su trayectoria musical, le dije: “’A ver, cántate un pedacito de Doce 
rosas’. Mi amiga me dio un pisotón que el día de hoy me tiene cojeando como Frida Kahlo. El funcionario público 
se me quedó viendo como quien pierde una estrella y se le va al infinito. Luego, lapidario, me respondió: ‘esa no 
la cantaba yo,Doce Rosasera de Lorenzo Antonio’. 
“(…) ‘Era Francisco Xavier Berganza, goooooei’, me aclaró enfadadísima mi comadre una vez que el político se 
fue.” 
Hasta aquí la taviriana cita. 
Muchos poblanos en la comida de monseñor. 
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Tantos que algunos nos preguntamos: ¿Quién se quedó en Puebla? 
Y por ahí, muy insistente, circuló un rumor en varias mesas: que la comilona para cuatro mil personas (que 
incluyó, además de Jabalí, carnitas de Michoacán, croquetitas de Antioquía, postres libaneses y paletas 
asesinas) la pagó, como en los últimos años, un conocido de los poblanos cuyo nombre de pila es Luis. 
(Su apellido paterno empieza con M).  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4885 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Pacto por Puebla, ocurrencia insulsa para controlar al PRI 
En Puebla, la Reforma Educativa ni se agendó en el Congreso  
Franco Rodríguez renunciará este lunes al CCE de Puebla 
La apuesta del gobernador Rafael Moreno Valle de emular a nivel local al presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, al convocar a las dirigencias estatales de los partidos políticos a suscribir un 
Pacto por Puebla, además de poco original parece encaminada al fracaso ante la coyuntura 
electoral. 
A diferencia del Pacto por México  —que es un instrumento de política pública encaminado a sacar por consenso 
un conjunto de reformas como la educativa, la de telecomunicaciones y la que busca evitar los grandes 
endeudamientos de estados y municipios—, el de Puebla parece una ocurrencia, una entelequia que nadie sabe 
a dónde va ni qué propósitos concretos persigue, más allá de contener al PRI como partido de oposición.  
Dos son las críticas que a bote pronto pueden hacerse al Pacto por Puebla. La primera: no es una iniciativa 
genuina ni original, sino una mala copia del acuerdo firmado a nivel federal por el presidente Enrique Peña y las 
dirigencias del PRI, PAN y PRD, el pasado 2 de diciembre. 
La segunda, es un Pacto insustancial, insulso y frívolo, pues hasta ahora no se ha dicho en qué consiste, cuáles 
son sus objetivos y alcances de corto, mediano y largo plazos, en qué tiempo se cumplirán sus acuerdos, ni las 
garantías que pondrán en prenda sus convocantes y firmantes para llevarlo a buen puerto.  
Lo único claro del Pacto por Puebla es la intención del gobernador Moreno Valle de evitar, por esta 
vía, que el PRI se le salga de control o se convierta en un crítico permanente y contumaz de su 
gestión, ahora que su nueva dirigencia estatal —encabezada por Pablo Fernández del Campo 
Espinosa— ha comenzado a tomar distancia de su gobierno y los comicios locales están en marcha. 
Si en realidad existiera el propósito de apoyar el Pacto por México, el Congreso de Puebla habría sido uno de 
los primeros aprobar la Reforma Educativa con la misma premura con que los diputados de la LVIII Legislatura 
local dan trámite a las iniciativas y decretos del gobernador Moreno Valle.  
Si en realidad existiera la sana intención de oír a las fuerzas políticas, atender sus demandas e 
incorporarlas a la agenda gubernamental, no habría necesidad de un Pacto por Puebla. Bastaría con 
que el Ejecutivo estatal permitiera que la agenda legislativa que los diferentes grupos 
parlamentarios acordaron a principios de 2011 se concretara.  
Tampoco habría necesidad de echar el aparato gubernamental a los críticos de su gestión ni de que 
la sociedad civil se organizara para frenar compras y obras que son un capricho y violentan la 
normatividad del Centro Histórico de Puebla, como la Mega Rueda de la Fortuna prevista para el 
Paseo Bravo o el Teleférico de Los Fuertes al Centro de Convenciones.  
El Pacto por Puebla no tiene como punto de partida la construcción de consensos políticos, a diferencia del 
acuerdo de Enrique Peña con las dirigencias del PAN, el PRD y el PRI, sino llamar la atención del Presidente de 
la República y los medios de comunicación; maniatar los partidos y organizaciones críticos del morenovallismo 
ante la proximidad de las elecciones; y hacer de él un nuevo instrumento de propaganda con miras a proyectar 
al gobernador como un fuerte aspirante presidencial con miras al 2018.  
EN CORTO  
Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez se reunirá este lunes con los miembros de la Comisión 
Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla, para anunciarles su decisión de 
renunciar a la presidencia del organismo y buscar la nominación del Partido Acción Nacional a la 
presidencia municipal de Puebla.  
Más tarde, ofrecerá una conferencia de prensa para hacer saber a los medios de comunicación su decisión de 
separarse de la dirigencia del organismo cúpula del sector privado de Puebla en aras de no violentar sus 
estatutos ante la invitación que tiene de algunos panistas y miembros de la sociedad civil de participar en los 
comicios locales de julio próximo.  
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La noticia tomará por sorpresa a los integrantes de la Comisión Ejecutiva del CCE con todo y que algunos ya le 
habían solicitado en octubre pasado valorar su permanencia en el Consejo, luego de las reuniones que sostuvo 
con algunos grupos panistas  que han venido apoyándolo como aspirante a la alcaldía de Puebla.  
***  
Este lunes en el municipio de Las Margaritas, Chiapas, se pondrá en marcha la “Cruzada Nacional Contra el 
Hambre”, acto que presidirá el presidente Enrique Peña Nieto y al que están invitados todos los gobernadores 
del país. El programa será presentado por la titular de la Sedesol, Rosario Robles Berlanga, dependencia que 
será la responsable de aterrizarlo en los 400 municipios de mayor pobreza y marginación del país.  
En la Cruzada Nacional Contra el Hambre la Sedesol coordinará los programas y apoyos de otras dependencias 
como las secretarías de Salud, Economía, Turismo, Medio Ambiente, y Agricultura, así como del sector privado 
para mejorar las condiciones de vida, alimentación, seguridad social y desarrollo humano de más de 40 
millones de mexicanos.  
En la operación de esta Cruzada el subsecretario de la Sedesol, el poblano Juan Carlos Lastiri Quirós, jugará un 
rol importante en la planeación y evaluación de las acciones y programas encaminados a combatir el hambre y 
miseria en los municipios de mayor rezago social y económico del país.  
***  
Simón dice:  
“La imitación es la forma más sincera de la adulación.”  
Charles Caleb Colton (1780-1832) Poeta inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/ Raúl Torres Salmerón) 
 
Diálogos en Puebla 
Paré la oreja y escuché opiniones encontradas sobre Rafael Moreno Valle. Unas voces que lo critican y otras 
que ponderan su trabajo. Las que bajo de cuerda sueltan sus verdades, a medias o completas. Y las que 
parecen convencidas de sus dichos, auténticos o comprometidos. 
Le comparto pues este resumen o balance de esos diálogos, la mayoría recopilados durante los dos primeros 
años en que el gobernador ha ejercido el poder sin prestárselo a nadie. Y unos cuantos más provocados por el 
periodista que mete hebra para sacar listón.  
Lugar: el que se le ocurra al lector.  
Personajes: cualquiera de los que conocemos de uno u otro lado.  
He aquí las voces  
—No cabe duda que el góber es un fregón. ¿Ya viste su capacidad de convocatoria? Más de veinte 
gobernadores vinieron a su segundo informe. Se me figuró una las reuniones de la República que organizó José 
López Portillo. 
—¡Huy mi cuate! Ya te compró Rafa. 
—No. No me compró… Sólo me ha convencido. ¿No has visto cómo ha cambiado a Puebla?  
—Haz obra que algo sobra, decía Carlos Hank. ¿Ya te olvidaste?  
—Eso fue en el sexenio de Marín, cuando los constructores se mochaban o repartían los excedentes 
presupuestales. Por eso se elevó el costo del concreto hidráulico de la Atlixcáyotl, por ejemplo. Lo mismo pasó 
con el presupuesto del Periférico y los fraccionamientos ocultos a propósito para que los ecologistas ponblanos 
no protestaran y los fraccionadores soltaran dinero. De ahí la comalada de nuevos millonarios marinistas. O 
qué, ¿ésos te taparon el hocico con un buen billete?  
—No pos sí: échale la culpa al que se fue para que no se fijen en el que está. No mi cuate. Yo no recibí ningún 
billete, como tú dices. Hablo de lo veo y oigo. Claro que ha cambiado Puebla. Hoy hay más desempleados. La 
obra pública se la llevan empresas extranjeras o de otros estados. Los constructores poblanos quebraron. 
Corrieron a un montón de burócratas. Y los que conservaron su chamba perdieron parte de su salario, merma 
que redujo su capacidad adquisitiva. Conozco a varios que tuvieron que sacar a sus hijos de las escuelas de 
paga...  
—La ordeña de las vacas gordas, compadre. Eran economías ficticias. Un poco de corrupción por allá y un 
mucho de omisión por acá. Con el ahorro que produjo el ajuste de personal y el uso racional y honesto del 
dinero, se han hecho grandes obras. Ve la remodelación de los Fuertes, y la construcción de las vialidades de 
primer mundo, y el extraordinario Centro Integral de Servicios (CIS), y el Eco Parque Metropolitano que hoy lo 
es gracias a que Rafa acabó con los negocios personales, y el Metrobús y su carril confinado… 
—Espérate, no corras. Y también los helicópteros de lujo, y la lujosa y millonaria remodelación de Casa Puebla. 
Y los asesores metrosexuales. Y las camionetas súper blindadas. Y los viajes ilustran, sobre todo si son a Nueva 
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York…  
—O a Alemania güey. Moreno Valle se trajo a la Audi y con esa empresa llega a Puebla una derrama 
de miles de millones de dólares. Qué, ¿ya te volviste ciego?  
 —Al contrario compadrito. Hoy veo y además siento. Veo que este góber no da paso sin huarache. Y 
siento el efecto electorero en cada uno de esos pasos…  
—Es parte del show, hombre. Los políticos con visión de estadistas trabajan para las próximas generaciones. Lo 
demás llega en automático.  
—Pues éste lo hace para las próximas elecciones. Y según veo lo demás no llegará ni siquiera forzado. 
—Sin que mi intención sea la de convencerte, te pido medites sobre lo siguiente: Melquiades se gastó alrededor 
de 800 millones de pesos en el Siglo XXI, elefante blanco que Marín se lo regaló a TV Azteca. Con ese dinero 
pudo haber hecho su CIS en lugar de meter la dignidad republicana a la marranera. Marín regaló terrenos o 
validó los negocios que su antecesor hizo con el patrimonio inmobiliario de la zona de Angelópolis, como ocurrió 
con el Parque Metropolitano. Ninguno de ellos se atrevió a poner orden en el transporte urbano; es más, 
obtuvieron dinero y prebendas de algunos permisionarios, los que por tradición transexenal se mochaban. En 
vez de invertir en obras de trascendencia metieron el dinero a la bolsa para su usufructo de particulares. ¿Y 
qué decir de los lujos personales que incluyeron los carísimos servicios de hermosas y lujosas sexoservidoras 
argentinas, peruanas y hasta rusas?  
— ¡Pues todo eso lo supo Rafa y calló!  
—Y se alejó del Precioso para no contaminarse.  
—Y también se salió del PRI para contagiarse con la influencia de la maestra. 
—Gracias a ello fue senador primero y después gobernador. Para que la cuña apriete…  
—Ah, ahora entiendo: por eso cooptó a priistas, perredistas y convergentes e hizo suyo el Panal, nomás para lo 
que se ofrezca. 
—Es política. Y de la buena compadrito. El ejercicio del poder incluye la pluralidad y la unidad, no la 
uniformidad.  
—El Compromiso por Puebla, ¿no?  
Hasta aquí dejo esta primera parte de diálogos poblanos. Es obvio que aún hay más: lo que dicen los 
servidores públicos que lo fueron, y lo que comentan los que hoy forman parte del gobierno morenovallista. 
Téngame paciencia.  
Mientras, usted lector tache o palomee el comentario y/o la justificación que considere adecuada.  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/dialogos-en-puebla 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Y ahora el Monorriel 
Primero fue el metrobús (o Red Urbana de Transporte Articulado). 
Luego, el teleférico. 
Y después, la rueda de la fortuna más grande del mundo. 
Pero la historia no termina ahí. 
En el gobierno de Rafael Moreno Valle ya se planea construir unmonorriel. 
En efecto, existe un proyecto formal para que la ciudad de Pueblacuente con un sistema de transporte 
elevado similar a los que funcionan en Las Vegas, Sidney, Tokio o Disneylandia. 
De hecho, el director de Banobras, Alfredo del Mazo, ya tiene en su escritorio los detalles de la idea y un 
bosquejo técnico. 
Comisionado por el gobierno morenovallista, el diputado del Partido Nueva Alianza Héctor Alonso 
Granados se encargó de entregarle personalmente una carpeta durante el primer recorrido del metrobús, el 
pasado 14 de enero. 
Aunque se desconocen todos los detalles, se sabe que cada kilómetro tendría un costo de 24 millones de 
dólares; se pretende que el monorriel de Puebla tenga por lo menos 12 kilómetros, en una primera etapa. 
Según el proyecto presentado a Del Mazo, su construcción es rápida y no afecta demasiado el entorno; los 
costos son significativamente menores a la opción de un tren subterráneo (o Metro); no genera contaminación 
pues funciona con electricidad, y es silencioso dado que emplea llantas recubiertas de goma que ruedan sobre 
un riel de hormigón o acero. 
Sí, el monorriel es la nueva ocurrencia del gobernador Moreno Valle, un proyecto que, sin embargo, 
depende en gran medida de labuena voluntad del presidente Enrique Peña Nieto, el cual hasta la fecha no 
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ha enviado una sola señal de simpatizar con esta iniciativa del gobierno de Puebla. 
¿Podrá Moreno Valle convencerlo? 
Y más: 
¿En año electoral? 
*** 
El poblano Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de Desarrollo Social del gobierno federal, será hoy uno 
de los acompañantes dePeña Nieto a Las Margaritas, Chiapas –cuna del EZLN-, donde el presidente dará 
inicio a la Cruzada Nacional contra el Hambre, que instrumentará la Sedesol en los 400 municipios con 
mayor marginación del país. 
La presencia del funcionario en la gira presidencial es importante, pues él se encargará de aterrizar varias 
de las líneas de acción de este, uno de los programas sociales prioritarios para el Ejecutivo federal. 
Este año la Sedesol invertirá 4 mil 224 millones de pesos en el Programa de Apoyo Alimentario y otros 6 mil 
631 millones para el Desarrollo de Zonas Prioritarias. 
Poco a poco, el subsecretario Lastiri Quirós va asumiendo responsabilidades y protagonismo en la 
dependencia federal encabezada por Rosario Robles Berlanga. 
*** 
Entre los varios cambios que se esperan dentro del gobierno deMoreno Valle, hay uno que puede darse 
como un hecho. 
Se trata del secretario particular, José Lugo Guerrero, quien renunciará en los próximos días, en su caso 
por razones estrictamente personales. 
La grave y lamentable enfermedad por la que atraviesa una hija suya lo obligarán a dejar la tarea que venía 
desempeñando al lado del gobernador de Puebla. 
A la fecha se desconoce el nombre de la persona que asumirá la particular de Moreno Valle. 
 http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Priístas endeudaron a Puebla  
Ahora que surgió el debate sobre la deuda de Puebla, hay que recurrir obligatoriamente a los reportes de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público para poder emitir un comentario lo más certero posible. 
Los números son fríos y no dejan dudas sobre la situación real de la deuda de la entidad y evidencian que 
Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario Marín Torres son los verdaderos responsables del endeudamiento. 
Estos tres últimos gobernadores priistas (aunque Manuel Bartlett ahora es un senador por el PT) pasaron de 
una deuda de 106 millones de pesos a 9 mil 328 millones de pesos en tan solo 18 años. 
Y en lo que va del sexenio de Rafael Moreno Valle la deuda ya incrementó a 9 mil 621 millones de pesos por el 
ajuste de las obligaciones financieras y no por recurrir a otro crédito, según el reporte emitido en septiembre 
de 2012 por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.  
El historial de Manuel Bartlett indica que recibió el gobierno con una deuda de 156 millones de pesos y la subió 
a 716 millones de pesos. 
Melquiades Morales tomó el gobierno con una deuda de 855 millones de pesos y la dejó en 3 mil 12 millones de 
pesos. Sin duda un incremento injustificable por lo gris de su administración.  
Mario Marín Torres recibió una deuda de 3 mil 360 millones de pesos y dejó al estado con una pésima imagen 
por sus escándalos de abuso de poder y una deuda de 9 mil 318 millones de pesos.  
Y ahora Rafael Moreno Valle tiene una deuda de 9 mil 621 millones de pesos por las actualizaciones financieras. 
Después de esas cifras no queda duda de quiénes son los responsables de la deuda.  
**      **      **  
Pepe Chedraui mostró el músculo político el pasado fin de semana en su estancia en la Ciudad de México y el 
Estado de México en donde acudió a la comida del arzobispo Antonio Chedraui.  
En su cuenta de Twitter el empresario subió las fotografías en donde saluda al cardenal Norberto Rivera, a 
Francisco Rojas, Carlos Peralta, César Camacho, Ivonne Ortega, Guillermo Jiménez Morales, Mario Vázquez 
Raña, Carlos Slim, entre otros. 
Eso demuestra que Pepe Chedraui no sólo está vivo políticamente, sino que sus relaciones políticas son de las 
más importantes a nivel nacional y su proyecto para la Presidencia Municipal de Puebla está sano y en espera 
de los tiempos.  
**      **      **  
Cuando el río suena es porque agua lleva y por lo pronto el pasado viernes le anticipaba la pasarela política que 
ya se vive en las oficinas del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez.  
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Ayer la asociación de franeleros ya se pronunció abiertamente a favor de Enrique Agüera para que sea el 
candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 
 Si a las encuestas se le suma el apoyo de las bases del PRI, el rector tiene un pie en la boleta electoral.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35297:priistas-endeudaron-a-
puebla&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el 31 de enero concluye el proceso de entrega recepción y fusión de las secretarías de Desarrollo Rural y 
Sustentabilidad Ambiental donde se mantiene como encargado de despacho Rodrigo Riestra Piña. 
Entre los cambios por la fusión aprobada por el Congreso del Estado está prevista la salida de Juan Carlos 
Morales Páez quien se venía desempeñando como subsecretario de la desaparecida SSAOT. 
:Que el ex candidato panista a la presidencia municipal y titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, 
ha sido reconocido plenamente por las dirigencias municipal y estatal del Partido Acción Nacional para disputar 
la nominación a la alcaldía poblana. 
A unas semanas de la definición del panismo poblano, Rodríguez Regordosa puga por una candidatura de 
unidad y da por descontada la participación del presidente del CCE Francisco Rodríguez Álvarez, y la 
expectativa será en torno cómo se definirá con las aspiraciones de José Antonio Gali Fayad. 
:Que la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) le 
apuesta la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en torno a la legitimidad como 
dirigente estatal del Eric Cotoñeto. 
Ligados a Andrés Manuel López Obrador, los bejaranistas harán hasta lo imposible por impedir una nueva 
coalición del PRD con el PAN para las elecciones intermedias de julio próximo, como ocurrió en 2010 con la 
alianza Compromiso por Puebla. 
:Que este lunes en sesión ordinaria del organismo electoral presidido por Armando Guerrero Ramírez se emitirá 
el dictamen del pautado para los espacios en radio y televisión para los partidos políticos con registro para las 
elecciones municipales y legislativas. 
:Que durante la reunión de senadores panista del país en la ciudad capital quedó muy claro el nivel de 
confrontación entre el dirigente nacional Gustavo Madero Muñoz y el ex presidente Felipe Calderón, donde 
finalmente se impuso la postura calderonista para dar el manotazo a la mesa del Pacto por México por el 
presunto “golpeteo” del gobierno priista. 
:Que la réplica en Puebla del Pacto por México empieza su cuenta regresiva para superar la prueba de fuego en 
el diálogo entre los dirigentes de los partidos políticos y establecer los términos del pacto político. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170187 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Debuta Lastiri en cruzada contra el hambre 
El escenario no podía ser de menor reto para el poblano Juan Carlos Lastiri Quirós quien este día participa en la 
presentación del programa social del gobierno federal contra la hambruna en el país. 
Encargado de una de las áreas sensibles y estratégicas de la Secretaría de Desarrollo Social, la Subsecretaría 
de Prospectiva, Planeación y Evaluación, Juan Carlos Lastiri hará su presentación en sociedad. 
Se trata de la presentación de la “Cruzada Nacional Contra el Hambre” en el municipio Las Margaritas, en el 
estado de Chiapas, al lado del presidente Enrique Peña Nieto y la titular de la Sedesol, Rosario Robles Berlanga. 
La Sedesol será a encargada de implementar la Cruzada en los 400 municipios con mayor marginación social 
del país donde confluyen varias dependencias federales. 
Por su relevancia y alcances, vale la pena destacar algunas cifras de la cruzada contra el hambre. 
La Sedesol invertirá cuatro mil 224 mdp en el Programa de Apoyo Alimentario y en la cruzada se contará con la 
participación de las secretarías de Salud, Economía, Turismo, Medio Ambiente, Agricultura y Desarrollo 
Agrícola, además del sector privado. 
Entre los programas de combate a la pobreza destacan, por el monto y alcance social, el programa 
Oportunidades para 2013 con 36 mil 177 mdp, seguido del Pensión para Adultos Mayores, 26 mil mdp, y el 
programa de "Vivienda Digna" por mil 564 mdp. 
Dependencias como Liconsa destinará este año 2 mil 563 mdp, de los cuales mil 477 serán gastos de operación 
y el resto, mil 86 mdp, para subsidios 
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Le siguen, para Prevención de Riesgos en los Asentamientos Humanos, 50 mdp; para el Desarrollo de Zonas 
Prioritarias, 6 mil 631 mdp; de apoyo a condiciones de pobreza patrimonial, 237 mdp. 
Además mil 35 mdp para rescate de espacios públicos; 3 mil 547 mdp para el programa de estancias infantiles, 
para apoyar a madres trabajadoras; los 4 mil 224 mdp del programa de Apoyo Alimentario, y mil 291 mdp al 
Programa de Empleo Temporal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170186 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Con melón o con sandía 
Los perredistas poblanos, encabezados por su líder, Eric Cotoñeto Carmona, recientemente ratificado como 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del sol azteca, están convencidos que serán el fiel de la balanza 
en los comicios locales entrantes.  
Las condiciones y circunstancias político-electorales así lo determinan y están trabajando para reorganizar su 
estructura y mostrar su peso político.  
Hoy, por cierto, será publicada su convocatoria para elegir a sus candidatas y candidatos a presidentes 
municipales, diputados locales, así como a regidores y síndicos, quienes serán nombrados en una sesión 
especial que realizará su Consejo Estatal el próximo 6 de abril.  
De acuerdo al citado documento perredista, el Consejo Estatal integró ya la Comisión de Candidaturas Estatal, 
organismo que estará encargado de recibir las solicitudes de los aspirantes a ser tomados en cuenta como 
precandidatos.  
La comisión está encabezada por Eric Cotoñeto, Julián Rendón Tapia, secretario General; Ariel Manelic García 
Islas, Omar Martínez Vicente, Ambrosio Linares Amaya, Gerardo Aguirre Luna, María Socorro Quezada Tiempo, 
Luciano Rodríguez Meza, Miguel Tamayo Gutiérrez, Mario Franco Barbosa, Miguel Acundo González, María Elba 
Cerezo González, Ramón Francisco Torres Mora, José Herrera Martínez y Antonio Loyola González.  
Un dato interesante que marca la convocatoria perredista es que el documento quedó abierto para aspirantes 
internos y externos, por lo tanto, podrán convertirse en candidatos los personajes que no tengan, 
necesariamente, militancia en este instituto político.  
La entrega de documentos establecidos por la convocatoria para convertirse en candidato del PRD deberá darse 
en la sede del sol azteca, ubicada en la 13 Oriente, número 409, colonia El Carmen, del 11 al 15 del mes de 
febrero próximo.  
Otro dato destacable es el referente a las coaliciones, toda vez que en su punto IX sobre las coaliciones, 
alianzas, candidaturas comunes y convergencias electorales, el PRD deja abierta ya la posibilidad de coaligarse 
con otra fuerza política para enfrentar los comicios entrantes mediante un convenio de carácter público.  
La alianza que pudiera concretar el PRD podrá ser total o parcial.  
Empero, precisamente es en ese tema donde los perredistas aún no tienen nada concreto al respecto, toda vez 
que la excelente relación entre su dirigencia nacional, representada por Jesús Zambrano Grijalva, y el 
presidente, Enrique Peña Nieto y el PRI, está complicando las cosas en Puebla. 
Esta versión toma fuerza, además, ante la poca o nula comunicación entre el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas y la administración peñista. 
Los perredistas poblanos saben que hoy tienen la posibilidad de ser el fiel de la balanza y decidir lo 
que consideren de más beneficio para ellos, ya sea una alianza con el PAN y el gobernador, o una 
alianza con el PRI que pudiera ser ordenada a nivel nacional de último momento.  
Los perredistas hoy, a pesar de lo que se diga, aún no tienen definido con quién llegar a las elecciones: Con 
melón (PAN) o con sandía (PRI).  
-----------------  
* Posdatas  
Narro se aferra al hueso…  
El hermano del rector de la UNAM, José Narro Robles, Francisco Javier Narro Robles, ya se entercó y está 
aferrado a la idea de no dejar el hueso que le dejó la administración federal calderonista. 
 Al parecer, insiste en mantenerse como delegado del ISSSTE en Puebla y en congratularse con el PRI y el 
presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), vía la UNAM, perdón, su hermano.  
Me cuentan que les ha comentado a sus colaboradores que será muy difícil que lo remuevan del cargo, toda 
vez que existen las condiciones necesarias para repetir un periodo más al frente del ISSSTE. 
Y es que la supuesta salida de Narro estaba planeada para el pasado 28 de diciembre de 2012, fecha en que 
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tuvo a los directivos de la delegación en vilo; sin embargo, su estancia se postergó debido a la selección de 
nuevos delegados que ya palomeó, dicen, el mismísimo EPN.  
El proceso de entrega-recepción de la administración del ISSSTE en Puebla, aseguran, se preparó desde el 
pasado mes de octubre, aunque la orden no se dio, insisto, por órdenes expresas del poderoso secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.  
Empero, lo que olvida, Narro Robles, es que el rector de la UNAM se la jugó completa con el Peje en la elección 
federal pasada, por lo que esto ni al PRI, ni a EPN se le olvida.  
En ese sentido, Narro, tendría que preocuparse por la llegada del nuevo delegado del ISSSTE, pues dicen que 
él subió de categoría y plaza a varios de sus incondicionales, quienes gozaron de diversos beneficios.  
A ver si don Francisco no sufre la misma suerte de quien lo nombró delegado del ISSSTE en Puebla, Jesús 
Villalobos López, ex titular del organismo, recientemente inhabilitado por 10 años por irse al Super Bowl a 
costa del erario.  
Hay que recordar, también, que Jesús Villalobos ocasionó un daño patrimonial al ISSSTE por 300 millones de 
pesos.  
Villalobos López, estuvo 56 meses al frente de la dirección del ISSSTE, tras la renuncia de Miguel Ángel Yunes. 
Asumió el cargo luego de que Antonio Guzmán Nacoud, uno de sus colaboradores más cercanos, también fuera 
inhabilitado por “negligencia administrativa” con una sanción económica de casi 23 millones de pesos, ya que 
tenía la facultad para asignar compras y contratos directos.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Coi-IyI%F3i-o-ooi-s%20ie%ED%20&id=2327 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Gali se perfila a ser un "candidato negociable" 
La semana anterior, la del segundo informe de gobierno, estuvo marcada por dos aspectos: el PRI dio muestras 
claras y contundentes de distanciamiento y confrontación con el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas; y a su 
vez esta situación provocó que en el más alto círculo del Poder Ejecutivo se acabara de decidir que, por ahora, 
la única y la mejor opción de candidato del PAN a la alcaldía de Puebla es Antonio Gali Fayad.  
La opción de Antonio Gali, el titular de la Secretaría de Infraestructura, se debe a una sencilla razón: sería un 
candidato negociable. 
Me explico: Hasta ahora el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no ha podido tender puentes de 
comunicación con Los Pinos para negociar la alcaldía de la capital, y la actitud del PRI poblano, encabezado por 
Pablo Fernández del Campo, es que habrá una disputa real por los espacios de poder. 
Ante esa circunstancia, el gobernador necesita de un candidato al que pueda impulsar para intentar ganar la 
alcaldía o bajarlo –en cualquier momento– de esa posibilidad, para hacerlo perder, de acuerdo al tipo de 
negociación que logre con Los Pinos a lo largo del proceso electoral. 
Y con Antonio Gali el gobernador tiene ese amplio margen de maniobra, ya que es un político ajeno al PAN y 
sus probabilidades  de triunfo únicamente dependen del jefe del Poder Ejecutivo. 
Con Gali el mandatario podría tener un comportamiento similar al que mostró en Michoacán, en donde al inicio 
del pasado proceso electoral local –realizado en 2011– primero se mostró como el gobernador más 
comprometido con la campaña de la entonces candidata del PAN a la gubernatura, María Luis Calderón 
Hinojosa, a quien le ofreció votos, financiamiento y servicios de empresas encuestadoras. 
 Ese apoyo cambió súbitamente cuando la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, logró pactar con 
Enrique Peña Nieto una alianza electoral del Panal y el PRI, misma que no logró perdurar por mucho tiempo. 
Sin embargo mientras se mantuvo esa unión –temporal– entre ambos partidos el gobernador de Puebla retiró 
todo su apoyo a María Luis Calderón, como una manera de congraciarse con el entonces candidato presidencial 
y el tricolor. Y no le importó haber sido un factor que contribuyó a la derrota de la panista. 
Ahora Moreno Valle buscaría una apuesta similar. Primero impulsar a Gali con todo el aparato del Poder 
Ejecutivo y si más adelante, por sus acuerdos con Los Pinos, le conviene buscar beneficiar al PRI, podría hacer 
perder con la misma fuerza al actual titular de la Secretaría de Infraestructura. 
Esa posibilidad no la tendría Moreno Valle con un candidato auténticamente panista, pues corre el riesgo de que 
el abanderado y el PAN se pudieran rebelarse y no acatar una posible disposición de derrota de parte del 
mandatario estatal. 
Dentro del Poder Ejecutivo hay tal convencimiento de que Gali será el candidato, que por esa razón Fernando 
Manzanilla, el titular de la Secretaría General de Gobierno, empezó a prepararse para dejar el cargo el próximo 
30 de enero. 
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Una vez que se ha extinguido toda posibilidad de ser el candidato a la alcaldía y de seguir en el gobierno 
estatal.  
Raúl Castillo operará un acercamiento nacional entre el PRI y cristianos 
Otro priista poblano que próximamente aparecerá operando en el ámbito federal será Raúl Castillo, quien se ha 
venido desempeñando como funcionario de la oficina de Fernando Manzanilla Prieto y es un personaje cercano 
al ex gobernador Guillermo Jiménez Morales. 
La misión que tendrá Raúl Castillo será el intentar volver a vincular a las comunidades cristianas del país con el 
PRI, y sobre todo, con el gobierno de Peña Nieto. 
Tal situación obedece a tres factores. El primero es que al concluir la pasada campaña presidencial, en el 
ámbito cercano a Enrique Peña Nieto se hizo un análisis que arrojó que las comunidades cristianas están 
totalmente alejadas del PRI y muy vinculadas al PAN, luego de que durante muchas décadas habían tenido una 
identificación con los gobiernos priistas. 
Un segundo factor es en el análisis poselectoral se tiene claro que si el PRI aspira a ganar el Congreso federal 
dentro de tres años tendrá que contar con muchos sectores de la sociedad alejados del tricolor, entre ellos los 
cristianos. 
Y un tercer factor es que se identificó que el distanciamiento fue consecuencia de varios factores, siendo uno de 
peso, que no había operadores que tuvieran una buena relación con las comunidades cristianas y el partido. En 
el PRI nunca se tuvo conciencia de que se requería de un especialista en la materia. 
Durante mucho tiempo los operadores del partido encargados de atender a las comunidades cristianas 
mostraron dos defectos: o eran ajenos de dichas agrupaciones religiosas o estaban vinculados a grupos 
minoritarios de evangélicos. 
Ahora con Raúl Castillo se ha buscado un personaje que está vinculado con las agrupaciones cristianas más 
importantes y numerosas de Puebla, así como del ámbito nacional; y al mismo tiempo, es un priista con una 
larga trayectoria que lo ha llevado a ser desde líder juvenil hasta legislador, funcionario de la Cámara de 
Diputados y la Secretaría de Pesca, y delegado del PRI en varios estados. 
Con Castillo se buscará vincular nuevamente el espacio de las comunidades cristianas con lo que significan los 
gobiernos del PRI, que es libertad de culto, Estado laico y respeto a la diversidad religiosa. 
La incorporación de Raúl Castillo a esa tarea también representa una pérdida del gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas, ya que nunca se pudo aprovechar dichas cualidades de este político para vincular al Poder 
Ejecutivo Estatal con el universo cristiano de Puebla. 
Cientos de cristianos votaron en 2010 por Rafael Moreno Valle Rosas y ahora es un sector que se siente 
decepcionado.  
Lastiri y la cruzada vs. el hambre  
La fuerza del cargo que ostenta el poblano Juan Carlos Lastiri Quirós en la Secretaría de Desarrollo Social 
quedará de manifiesto este día, pues el presidente Enrique Peña Nieto pondrá en marcha, en Chiapas, la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, que será desplegada en los 400 municipios del país y será el programa 
estelar de la nueva administración. 
Lastiri está incorporado al programa como un político con la experiencia en la aplicación de las políticas de 
desarrollo social desde las bases hasta las altas esferas del Poder Ejecutivo federal. Por ello se perfila a ser uno 
de los funcionarios con más poder en la administración de Peña Nieto. 
De acuerdo a la información oficial, este programa tendrá las siguientes características: La Sedesol invertirá 
cuatro mil 224 millones de pesos en el Programa de Apoyo Alimentario, aunque durante esta cruzada se 
contará con la participación de las secretarías de Salud, Economía, Turismo, Medio Ambiente, Agricultura y 
Desarrollo Agrícola, así como otras dependencias, además de contar con la participación del sector privado. 
Entre los programas de combate a la pobreza que desarrolla Sedesol destacan: Para la Prevención de Riesgos 
en los Asentamientos Humanos, con casi 50 millones de pesos; para el Desarrollo de Zonas Prioritarias, con 6 
mil 631 millones de pesos; de apoyo a condiciones de pobreza patrimonial para regularizar asentamientos 
humanos, 237 millones de pesos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-se-perfila-a-ser-un-candidato-
negociable_id_18991.html 

 
(Editorial) 
 
Deuda con empresas privadas 
El secretario general adjunto del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 
Marún Doger Corte, advirtió que el gobierno encabezado por el panista, Rafael Moreno Valle Rosas, está 
empeñando el presupuesto de las cinco administraciones estatales siguientes, porque financia sus obras 
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mediante el programa de Proyecto de Pagos por Servicios (PPS), el cual establece compromisos económicos de 
hasta 30 años a las empresas beneficiadas. 
Lo que dice acertadamente el ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla viene a sumarse a una serie de 
análisis y declaraciones de especialistas y académicos acreditados, como Eudoxio Morales, acerca del 
endeudamiento que está adquiriendo el gobierno de Moreno Valle, no por la vía de los créditos bancarios, sino 
debiéndole a las compañías a las que se entregan los proyectos. 
Pero si la contratación de deuda es verdaderamente grave, todavía lo es más que los proyectos que se han 
llevado a cabo por ese esquema no tengan en el mediano y largo plazo el beneficio social que corresponda con 
el dinero público empeñado. 
Más aún, resulta irresponsable y hasta irracional que ocupando el estado de Puebla los primeros lugares en 
pobreza, hambre y los últimos en desarrollo agropecuario, los recursos se destinen a obras y proyectos que no 
tienen impactos sociales y económicos sustanciales, mientras los estratos más vulnerables de la población 
siguen sufriendo condiciones de marginación extrema. 
Como ejemplo de proyectos de limitado impacto social está el Centro Integral de Servicios y la rueda de vista 
global que se pretende instalar en el paseo Bravo de la Ciudad de Puebla, ambas, instalaciones que sólo 
parecen servir como obras de relumbrón. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/deuda-con-empresas-privadas_id_18977.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ En el PRI de Puebla, Blanca Alcalá se siente 
+ El Consejo Nacional panista  
+ Eso de los pactos 
El pasado viernes con la realización del Consejo Político del PRI, se reiteró la posición muy diferente a la que 
había adoptado el Tricolor en el estado, específicamente en su relación con el gobernador del Estado y su 
“aliado” Fernando Morales Martínez, el ex dirigente estatal. 
Con el discurso de Pablo Fernández del Campo, decíamos, pareciera que veremos al nuevo PRI ahora de 
regreso a Los Pinos y dispuesto a recuperar lo que perdieron en estos últimos años, sobre todo en Puebla, 
donde hasta la gubernatura dejaron ir. 
Y también empiezan a tomar fuerza nuevas figuras y una de ellas es la de la senadora Blanca Alcalá, quien 
luego de ser nombrada por su partido el PRI, como la vicecoordinadora del Comité Organizador de la Asamblea 
de su partido que terminará el 3 de marzo con la principal tarea de elegir a los delegados que irán a la 
Asamblea Nacional en marzo, ya dejó sentir su presencia en Puebla. 
Resulta que como nuevo secretario técnico del Consejo Estatal del PRI, fue nombrado Carlos Barrientos de la 
Rosa, su compañero de legislatura local, ex director del CONALEP y uno de sus muy cercanos compañeros. 
Carlos Barrientos sustituye al abogado Lauro Sánchez, personaje ligado directamente al ex gobernador Mario 
Marín Torres. 
Y los motores electorales, ya empiezan a calentar.  
Mientras tanto, en el PAN, este fin de semana frenaron la intentona que solo quedó en queja, de la hermana 
del ex presidente Felipe Calderón, Cocoa Calderón, quien desde Puebla reclamó airadamente los golpes 
mediáticos que se lanzan no solo a su hermano, sino a funcionarios vinculados con él, orquestados, según ella, 
desde el gobierno federal y por lo tanto, deberían condicionar su participación en el Pacto por México. 
Sin embargo, en el Consejo Nacional del Blanquiazul, si algo hicieron fue ratificar su participación en el Pacto al 
que llamó el Presidente Peña Nieto, aunque también conformaron una comisión especial para seguir de cerca 
los primeros 100 días del nuevo gobierno federal, para verificar que todos los acuerdos se cumplan. 
CONFETI…por cierto que Humberto Aguilar Coronado fue integrado al Consejo Nacional…con él Marco Adame y 
al polémico Javier Corral quien le reclamó públicamente a Felipe Calderón sus “traiciones”, a través de aquella 
célebre carta…pareciera que se trata de “rescatarlos” del olvido… se siguen sumando las voces a favor del 
rector de la BUAP Enrique Agüera a quien ven como un excelente prospecto para ganar la presidencia municipal 
de Puebla…falta poco para saber su decisión final sobre este tema. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5187 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
UNIDAD SI HAY TRANSPARENCIA Y PROCESO CREÍBLE: AGUILAR 
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OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, no admite que solo se hable de una terna en la competencia por la candidatura a 
la presidencia municipal (Pepe Chedraui Budib, Enrique Doger Guerrero y Enrique Aguera Ibáñez), porque 
“todos tenemos derecho” y cuando menos otros dos aspirantes como él y VÍCTOR MANUEL GIORGANA 
JIMÉNEZ, están en la lucha. Exige a su partido, el PRI, “un proceso transparente, un proceso creíble, en donde 
los que participemos, independientemente del resultado, quedemos satisfechos, porque si alguien hizo su 
mejor esfuerzo y no le alcanzó para poder estar en primer lugar para poder ganar en las próximas elecciones, 
pero si vio que se respetó el procedimiento y no hubo dados cargados, que se le dio la oportunidad de manera 
equitativa, de esa manera, ¡si habrá unidad al interior del partido!”. 
No conforme con eso, agregó que, “queremos una unidad de a de veras, no queremos unidad en el discurso, 
porque eso es lo que ha propiciado las pérdidas en los procesos electorales. Nosotros lo que buscamos, como 
militantes del PRI, que se rescaten todos los espacios que se han perdido, porque en la capital del estado y los 
principales municipios no están administrados por los priístas”. 
Lo que se ha detectado entre la militancia y también entre los aspirantes es que se realice un proceso abierto 
para que el PRI posicione bien sus siglas y sus propios cuadros, porque así tendrán la oportunidad de hacer una 
buena precampaña y de realizar actos donde difundan sus propuestas y su compromiso con la sociedad.  
Dijo AGUILAR GONZÁLEZ a los periodistas: “quiero manifestarles que lo más importante para que haya un 
proceso abierto, para que haya credibilidad, debemos rescatar la confianza de los militantes del PRI y de la 
sociedad, ya que muchas veces a causa de las imposiciones y el dedazo tradicional se han perdido la fe y la 
credibilidad en los partidos y en los propios políticos”. 
Reconoció que hay capacidad, hay trayectoria, hay experiencia y lo que nosotros buscamos es que los espacios 
los vuelva a recuperar el PRI y lo único que quieren los militantes es que vaya alguien que este identificado con 
los priístas y con la sociedad; que hayan demostrado en la práctica tener la capacidad, sensibilidad política y 
calidad humana para poder gobernar y desempeñarse como los mejores presidentes municipales. De la misma 
manera señaló que se busca que todos los que tienen deseos de participar lo hagan respetando la ley, para que 
no hagan actos anticipados y no violenten la normatividad en el artículo 200 bis. 
TENGO TRAYECTORIA Y LARGA MILITANCIA: GIORGANA JIMÉNEZ  
“No soy ni ajeno ni desconocido ante mi partido, mucho menos ante su dirigencia nacional, porque desde hace 
varios años mantengo relación de trabajo y militancia partidista con CÉSAR CAMACHO QUIRÓS, presidente, e 
IVONNE ORTEGA PACHECO, secretaria general y coordinadora nacional de la asamblea nacional de marzo”, 
comenta en una charla-entrevista, VÍCTOR MANUEL GIORGANA JIMÉNEZ, uno más de los aspirantes a la 
candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Pero agrega al mismo tiempo: “no tengo ni presumo ningún apoyo de la ex presidenta municipal, hoy senadora 
de la República, BLANCA ACALÁ RUIZ, a la que serví en su administración como Secretario de Desarrollo Social, 
así como lo he hecho en otros gobiernos con diferentes priístas. Ella atiende sus propias tareas y como priísta 
que es su compromiso esta con el PRI y en su momento votará por el candidato que resulte el abanderado al 
proceso electoral de julio”.  
“Acuérdate -me dice-, que trabaje en el estado de México, fui secretario particular de un gobernador, diputado 
líder al Congreso del Estado, miembro fundador de la organización nacional de diputados locales, presidente del 
CDE del PRI, titular de Carreteras de Cuota Puebla y muchas responsabilidades más que he cumplido por mi 
paso por la administración pública”. 
Muestra de su conocimiento de la problemática municipal, es el trabajo que asegura tiene realizado y donde 
suma acciones en el trato que debe darse a las conurbadas 17 juntas auxiliares del municipio, hacinadas hoy y 
repletas de problemas, cuando deberían contar con una forma autónoma de crecimiento y desarrollo 
económico. Hay mucho trabajo por hacer en las Unidades habitacionales, en todos los fraccionamientos, las 
colonias, los barrios. Hay una monumental espera en las obras de pavimentación, de drenaje, alcantarillado, 
agua potable, etc. Es inacabable lo que se tiene que heacer en el municipio. “Puebla no solo es el primer cuadro 
de la ciudad”..  
La tarea de gobernar es inacabable, repito, pero hay que empezar ya. “Aspiro y espero los tiempos que marque 
mi partido. Todos los priístas tenemos derecho a que se nos tome en cuenta”.  
SIGUE FIRME EN SUS INTENCIONES PEPE CHEDRAUI  
Aunque en lo personal ha manifestado su disciplina a las decisiones de su partido y por lo tanto espera los 
tiempos formarles para anunciarlo, PEPE CHEDRAUI BUDIB, admite sus aspiraciones y comenta que será en el 
mes de febrero cuando de forma definitiva haga un pronunciamiento al respecto. Así lo repitió por enésima 
ocasión durante la entrevista que le formularon durante su asistencia al Consejo Político Estatal del PRI. 
El empresario que sin tener un historial político-administrativo en el tricolor si forma parte de su militancia, 
como la ha tenido siempre su padre PEPE CHEDRAUI ALAM, fue el hombre que durante la campaña del 
candidato ENRIQUE PEÑA NIETO, fungió en la entidad poblana como presidente de la Comisión de 
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Financiamiento del Partido Revolucionario Institucional manteniendo acciones muy cercanas a la gente que 
desde un principio marcó su camino al lado del favorito de Atlacomulco. 
A favor del aspirante se cuentan las declaraciones que corren de “boca en boca” de la militancia del PRI, que 
consideran que el personaje cubre con naturalidad propia el perfil que se requiere para ser el candidato, por lo 
que externan su frescura y su manera de hacer política. A lo largo de su historia, aseguran, “nuestro partido ha 
tenido buenos presidentes que como en los casos del abogado y notario NICOLÁS VÁZQUEZ ARREOLA; el 
doctor RAFAÉL ARTASÁNCHEZ ROMERO; el industrial FRANCISCO RODRÍGUEZ PACHECO; el empresario textil 
EDUARDO CUÉ MERLO y el ingeniero ARCADIO MEDEL MARÍN, quienes jamás hicieron alarde ni en lo personal 
ni propagandísticamente, de contar con “un gran capital político”, como hoy se ha vuelto moda pregonarlo. 
Simplemente fueron impuestos por las circunstancias y ya. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5186 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Ecos del Consejo Político el PRI 
De todos los “priístas”, el más apestado e ignorado en el Consejo político del PRI llevado a cabo el pasado fin de 
semana, fue Enrique Doger Guerrero. 
A Doger se le vio solo con su soledad y varios de sus compañeros de partido prefirieron no acercarse a él para 
evitar que los contamine. 
Aquí he dado a conocer perfectamente las ambiciones del Proyecto de la Corrupción (y de la traición) que 
encabeza Doger. 
Tanta verdad hay en lo escrito, que cuando me ve, tímidamente vomita unas palabras de manera indirecta, pero 
calla cuando le contesto de inmediato que ha dejado muchos hijos regados que no fueron deseados, producto de 
tanta bajeza como persona (¿Bigamia?). 
Me he preguntado por qué Doger comete tantos errores y en primer lugar creo que porque no es un político 
profesional que haya logrado hacer con esfuerzo una trayectoria importante. 
Los cargos que ha ostentado se los han regalado. 
Por eso a Doger literalmente le huyen, pues cualquiera  de sus compañeros sabe perfectamente que los venderá 
en cualquier momento. 
Lo que me consuela es que a Doger le espera una sorpresita del tamaño del hambre de poder que todos los días 
le quita el sueño. 
Peña Nieto lo tiene perfectamente detectado y solo falta que el gobernador Moreno Valle se dé cuenta que Doger 
carece de una estructura que lo pueda ayudar, pues este vival es un verdadero mercenario al servicio de quien 
entregue más dinero. 
No en balde presume mantener varias casas con todo y habitantes, autos y servidumbre. 
Por eso ha tenido que dejar el disfraz de académico y muy gustoso se pone el de mercenario. 
Lleva una vida de locura. 
Una de Alicia en el país de las Maravillas 
Cuando Alicia se dio cuenta que su esposo tenía una mujer más con otro hijo, entonces enfrentó a su esposo y 
le reclamó. 
Recibió como respuesta gritos, insultos y amenazas y ambos pasaron a los golpes. 
El muy cobarde aprovechó su fuerza y la golpeó en la cara al grado que en el Colegio Americano, la mujer iba 
cubierta con lentes pues su rostro había sido golpeado. 
Desde entonces, Alicia en el país de las Maravillas fue más querida por la comunidad del Colegio Americano y su 
pareja más odiado. Esta historia continuará… 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Agüera y Gali por la alcaldía 
Confirmado. Fin a la especulación. No más apuestas a favor de tal o cual aspirante. Concluye pues, el proceso 
de selección de candidatos a la presidencia municipal de Puebla con el siguiente resultado: Antonio Gali Fayad 
por el PAN (y sus probables aliados) y Enrique Agüera Ibáñez por el PRI (y sus probables aliados.  No hay más 
investigaciones qué hacer, la decisión está tomada . Agüera vs Gali. Gali vs Agüera. 
El presidente Enrique Peña Nieto quiere ganar las elecciones  de Puebla y las locales del resto del país. No quiere 
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ser el hazme reir de la política, que a siete meses de haber asumido el poder, los partidos políticos de oposición 
le dan una tunda electoral. Peña Va por todo. Es un estratega y es ganador. 
Por ello, decidió ya a través del PRI: vamos con Enrique Agüera (“mi tocayo, el rector”) para ganar la alcaldía y 
los distritos de Puebla capital. 
El gobernador Rafael Moreno Valle quiere ganar las elecciones en su estado. No quiere que romper con su 
hegemonía. No desea ver truncado o golpeado su proyecto presidencial y para ello debe ganar la presidencia 
municipal de Puebla con sus seis distritos y con ello sumar para tener mayoría en el Congreso del Estado. Sin 
mayoría legislativa, la situación se le complica. Por ello es que para el morenovallismo y para el PAN no hay más 
candidato que: Antonio Gali Fayad. 
Vale decir que Enrique Agüera y Antonio Gali son amigos y tienen una buena relación personal. Pero las 
circunstancias políticas, el desino pues, va a enfrentarlos en una contienda electoral. En fin. 
El gobernador Moreno Valle entendió perfectamente el mensaje que Peña Nieto y el PRI le mandaron hace 
exactamente una semana. Sin pretexto alguno, el jefe del priismo en Puebla y director general de Bansefi Jorge 
Estefan Chidiac se reunió con las senadoras, los diputados federales y la dirigencia tricolor para decir que, 
palabras más palabras menos: no habrá negociación y Peña viene por todo. “Con Peña no hay negociación para 
trasgredir los procesos electorales”, habría dicho Estefan. 
¿Queda claro? Peña no va a negociar nada con Moreno Valle y la Batalla de Puebla está por empezar: Agüera vs 
Gali. Gali vs Agüera. 
Esto ya se decidió, ahora la batalla es por las alianzas electorales. PRD y Nueva Alianza son el objetivo de 
peñistas y morenovalistas. Se sabe que el Verde Ecologista va con el PRI y Compromiso por Puebla se unirá al 
PAN, mientras que PT y Movimiento Ciudadano van con el Movimiento de Regeneación Nacional, es decir con 
López Obrador.  
El Verdugo 
El gobernador Rafael Moreno Valle estará en Europa a finales de este mes, entre el 26 y 31. Su objetivo es traer 
más empresas para instalarse en Puebla y seguir dando sorpresas con el fin de ganarle las elecciones a Peña 
Nieto, quien no tiene para cuando venir a la entidad. El Verdugo dice: esta vez va por empresas no por juegos 
para la feria. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Mientras los priistas definieron el viernes pasado, los métodos para la selección de sus candidatos a diputados 
locales y presidentes municipales –predominarán las nominaciones de unidad- la cada día más viable coalición 
entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, junto con Nueva Alianza y el estatal 
Compromiso por Puebla empiezan a perfilar a quienes serán sus candidatos. 
Por lo pronto, anote que para diputados locales se perfilan por Xicotepec de Juárez, el empresario José Esquitin; 
por el distrito de Huauchinango, Enoé González Cabrera; Zacatlán, Mayela Ronquillo; Germán Martínez, 
Zacapoaxtla; la presidenta municipal de Xiutetelco será la candidata aliancista por Teziutlán y Omar Pozos 
trabaja por Tlatlauquitepec. 
En otros distritos como San Pedro Cholula, está la contadora Lolita Parra; Miguel Ángel Huepa por San Andrés 
Cholula; José Luis Galeazzi por Atlixco; Jorge Otilio por Acatlán y Laura Escobar por Ciudad Serdán. Estos 
nombres han sido evaluados y se trabaja en los consensos pero sobre todo tener la garantía de que son 
candidatos ganadores. 
Los tiempos están encima y como en todo, habrá ajustes pero las listas se están integrando; los precandidatos 
se perfilan de acuerdo a las encuestas de la inminente coalición PAN-PRD-PANAL-Compromiso por Puebla, que 
puede aún sumar a Movimiento Ciudadano. De estos factores y sus acuerdos, dependerá la lista final. 
Para hoy, habrá una interesante reunión entre los dirigentes municipales por la capital de los partidos Acción 
Nacional y el de la Revolución Democrática. Están convocados a las nueve y media en un notable hotel del 
portal Hidalgo, en pleno zócalo. 
Hasta el lugar llegarán, Gerardo Maldonado, y Arturo Loyola González, quienes por supuesto acuden con el 
consenso y acuerdo de sus dirigencias estatales. Siguen trabajando en buscar los acuerdos y postular a los 
candidatos que les den triunfos, pues no piensan perder la capital ante los priistas, que saben ya que harán todo 
para ganar en julio del 2013. 
Hoy viajan el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y los gobernadores de los estados, incluido el 
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poblano Rafael Moreno Valle, a Chiapas a la zona de Margaritas, enclave del Ejercito Zapatista de Liberación 
Nacional, para poner en marcha el programa antipobreza que pone énfasis en el reconocimiento del fenómeno 
del hambre que afecta a millones de mexicanos. 
Un día importante por lo que se pretende y también especial porque los gobernadores acuden como 
responsables de conseguir resultados en sus estados. Después de esto se dará a conocer en la semana la 
designación de delegados federales que hasta ayer aún no estaba definida por más que han trascendido 
nombres. “Mientras no los anuncien oficialmente, todo puede pasar”, explicó un alto funcionario de la Sedesol 
federal. 
Se estima que por lo menos 20 mil maestros poblanos de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación acudieron al llamado de sus dirigencia y presentarán amparos contra la reforma 
constitucional al Artículo 3º que asume su evaluación pero también su remoción. 
Los maestros, encabezados por Elba Esther Gordillo, consideran que ello atenta contra sus garantías laborales y 
por eso la promoción de los amparos, que se sabe ya fueron impulsados por el SNTE y ejercieron presión los 
inspectores para que los maestros fueran en contra de la reforma constitucional. Con un solo problema, la 
mayoría sigue siendo priista y eso está pesando. 
El sábado pasado hubo cambios de última hora en la planilla de unidad para integrar a grupos a la nueva 
dirigencia del Colegio de Notarios de Puebla. Fue electo por unanimidad como presidente Carlos Manuel Sánchez 
Martínez, notario 26 y representante de una nueva generación. 
Como vicepresidenta eligieron a la notaria 50, la abogada Judith Espejel y forman el resto de la planilla los 
notarios Victoria Bustos, Luis Palafox, Verónica Morales y Enoé Gómez. Con ellos empieza una nueva etapa para 
el Colegio, al que le urge modificar la percepción de corrupción y abuso que tiene la sociedad de ellos. 
http://www.ngpuebla.com/node/48115#.UP0p0R2ORJE 

 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Van con todo a julio 
Pasado el ritual anual del Informe del gobernador, las elecciones intermedias del 2013 entraron de inmediato y 
de lleno en sus fases importantes; en la recta final ya no habrá descanso ni puentes para los actores políticos y 
sus partidos de aquí al ocho de julio. 
Cada segundo, cada minuto, todos los días, semanas y meses para que llegue la jornada electoral, se instalen 
las casillas, los ciudadanos acudan a depositar sus boletas, se cuenten los votos y haya ganadores, van a contar 
para el futuro en el corto y el mediano plazo de la entidad poblana. 
A estas alturas, esas ficticias negociaciones entre los principales actores del poder en el que se dividen 
posiciones está más que desechadas por la realidad. 
Van con todo, los actores y sus partidos, ganar es lo único y mantener el poder en el estado es determinante 
para el presente y el futuro de los protagonistas; perder puede significar todo para los priistas y la oposición de 
izquierda y derecha que hasta ahora mantiene su afán aliancista, que en Puebla le ha dado resultados que ya 
presumen a nivel nacional. 
No se puede entender como un presidente de la República como Enrique Peña Nieto y su equipo no esté 
dispuesto a ir por un triunfo electoral contundente, en especial en estados, como Puebla, donde perdieron el año 
pasado. Ellos quieren y necesitan ganar y harán todo lo imaginable para conseguirlo, de eso no debe quedar 
duda y lo saben enfrente. 
Para el gobernador Moreno Valle y sus aliados es determinante ganar porque representa la segunda mitad y 
culminar el sexenio y para los presidentes municipales y diputados locales en esta ocasión gobernar casi dos 
años más, lo que será importante para el 2018. Ratificar sus triunfos del 2010 y conseguir una mayoría clara en 
el Congreso será importante, nadie que lucha por el poder juega a perder. Este es el caso. 
Esta semana el dirigente estatal priista, Pablo Fernández del Campo le dijo a su consejo político estatal que ni 
las amenazas los deben detener y que vienen a ganar. Tienen la línea de la secretaria general del PRI, Ivonne 
Ortega, a quien le encargaron seguir paso a paso las elecciones en el estado de Puebla, que son prioridad uno 
ante el resto de las 14 entidades, solo superable por el caso de Baja California donde el PRI buscará recuperar la 
gubernatura que perdió hace 24 años. 
Para los panistas, Puebla es uno de sus reductos si quieren llegar más o menos con posibilidades a las 
elecciones del 2015, por hoy son tercera fuerza electoral en el país. No es menor que estén permanentemente 
interesados en mantener los consensos, el futuro panista se juega de alguna forma en los municipios y los 
distritos poblanos. 
Para los perredistas no es un asunto menor porque ellos consiguieron una alta votación en julio del año pasado 
pero la salida de López Obrador para formar un nuevo partido puede reducirlos a una fuerza marginal por ello 
buscarán ganar votos y mantenerse como parte de un exitoso gobierno de coalición. 
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Esa suerte también la corren Nueva Alianza y el estatal Compromiso por Puebla, aunque aumentan todos los 
días las posibilidades de que aún se Movimiento Ciudadano. 
En el pasado se decía mucho que Puebla era un laboratorio político de los presidentes priistas, parece que 
retoma esa posición y de cómo jueguen los actores, de las campañas y estrategias que desplieguen y sobre todo 
de cómo responda la ciudadanía, se conocerá el presente y el futuro electoral del país. 
En julio, se juega aquí el poder, no solo unas presidencias y un Congreso local. Eso lo saben los personajes y 
actuarán en consecuencia. 
http://www.ngpuebla.com/node/48114#.UP0p8h2ORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Puebla, la competencia de políticos en Tw y Fb 
Las redes sociales son arena de disputa para quienes aspiran a convertirse en presidente municipal de 
Puebla para los cuatro años y ocho meses, a partir del 15 de febrero de 2014. 
Fernando Manzanilla Prieto, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero, José Antonio Gali 
Fayad, Jorge Aguilar Chedraui, José Chedraui Alam, Pablo Rodríguez Regordosa, José Juan Espinosa 
y Francisco Rodríguez Álvarez, hacen uso de Twitter y Facebook con el fin de tener presencia social y 
relación con simpatizantes. 
Este día, Poblanerías presenta una investigación sobre la presencia que los aspirantes a la alcaldía de 
Puebla tienen en  TW y FB. 
Fernando Manzanilla Prieto es quien más seguidores registra en Twitter con 14,691 y ha tenido una 
actividad mayor con 17,488 tuits. José Juan Espinosa registra menos seguidores con 1,287 y José 
Antonio Gali Fayadsólo ha enviado 1,005 tuits. 
Klout es una herramienta que mide el nivel de influencia en esta red social y el aspirante con mayor 
impacto es Jorge Aguilar Chedraui con 65 de Klout. Una vez más, a la cola, José Juan Espinosa con 50 
de Klout. 
Por lo que respecta a FB, Fernando Manzanilla ha logrado el mayor número de amigos 
con 24,385 y Francisco Rodríguez Álvarez sólo tiene 878. 
En un análisis realizado a los muros de los diferentes aspirantes, en el caso de FB y de la llamada línea del 
tiempo, TL, en TW, se puede observar que los nueve aspirantes a la presidencia municipal de Puebla, no usan 
estas dos redes sociales dándoles su verdadero sentido, que es el intercambio de opiniones con seguidores 
y amigos, la interactuación. 
El proceso de comunicación, pues, queda cojo. Poco explotado. Escasamente aprovechado. 
En la web se utiliza el término prosumer, para referirse a los usuarios de las redes sociales. Significa 
quequienes usan las redes sociales son productores y consumidores de opiniones, contenidos, 
información. 
Es el proceso de ida y vuelta. El opinar y escuchar. El decir y responder. Interactuar, ni más, ni menos. 
En términos generales, los políticos poblanos solo emiten. No interactúan. Utilizan las redes sociales sólo 
para ponderar, exhibir, hacer gala de logros y éxitos. 
El surgimiento de Comunity Manager improvisados, o la actitud de personajes públicos de no exponerse a 
la crítica, traen como consecuencia que el uso de estas extraordinarias herramientas de comunicación digital no 
sea aprovechado en su justa dimensión. 
Pero ese será tema de otra colaboración. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/puebla-la-competencia-de-politicos-en-tw-y-fb/ 

 
 
 
 
(La Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
El metrobús no es moderno ni eficiente 
Durante años y años, la ciudad de Puebla ha estado rezándole a todos los dioses para poder contar 
con un sistema de transporte moderno y eficiente. El momento adecuado para construir un tren 
metropolitano pasó de largo y no se hizo nada. Los dueños de autobuses, microbuses y combis se 
enseñorearon de la cuarta conurbación más importante del país, sin la menor planeación y con el 
único objetivo de lucrar con la necesidad de quienes aquí viven, trabajan y estudian.  
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Cuando se empezó a hablar del metrobús, nadie se opuso. Al contrario, todos aplaudimos la iniciativa y 
aceptamos los sacrificios que representaba su puesta en marcha. Planeado como casi todo en nuestro estado, 
el moderno sistema comenzó con la línea Tlaxcalancingo – Chachapa. ¿Por qué esa ruta? Porque sí. Porque esa 
fue la decisión. Más allá de las necesidades ciudadanas, más allá de cualquier estudio de origen–destino. Esa 
fue la ruta “1” y punto. 
 Durante meses (casi dos años), la ciudad de Puebla estuvo invadida por la maquinaria pesada necesaria para 
construir el “carril confinado”, por el cual circularían modernísimos autobuses articulados que podrían mover, a 
muy buena velocidad y con los mayores niveles de seguridad, a un centenar de poblanos por vehículo. 
Para inaugurar la primera etapa de la obra emblemática del sexenio, se marcó una fecha, también  
emblemática: la del segundo informe de labores del gobierno estatal. Que estuviera o no lista la ruta era 
peccata minuta. Un simple detalle colateral. ¿Qué era más importante? ¿La obra o la fecha? El metrobús 
poblano debía estar listo el 15 de enero, pase lo que pase, llueve, truene o relampaguee, esté terminado o no. 
Y así fue.  
Para empezar, lo ultramodernos autobuses articulados no alcanzaron y tuvieron que ser sustituidos por 
modelos convencionales. Las tarjetas prepagadas no estuvieron a tiempo. Se declaró entonces que para 
“familiarizarse” con el sistema, este sería gratis en los primeros días (los suficientes para que pueda cumplir el 
proveedor, de mera casualidad pariente de uno de los funcionarios involucrados, según me han dicho). Las 
paradas tampoco fueron entregadas en el plazo fijado y muchas ya estaban grafiteadas en el momento del 
recorrido inaugural.  
El secreto de un sistema de transporte adecuado, moderno y funcional reside en dos factores elementales: la 
puntualidad y la frecuencia. Si el pasajero sabe cuánto tiempo máximo deberá esperar el camión en la parada y 
cuanto demorará su viaje, con gusto lo usará, pudiendo así planear sus actividades y no llegar tarde a sus 
compromisos sociales, profesionales o académicos.  
Sin tanta alharaca, la línea Puebla–Cholula ha programado a sus buses para que salgan, de cada terminal, cada 
cinco minutos y demoren, de una a otra, un tiempo determinado de entre 40 y 60 minutos. Además, se trata 
de vehículos modernos, seguros y silenciosos, limpios y cómodos. Ojalá y pronto sus “hermanitos” del servicio 
“intermedio” sigan el ejemplo de sus mayores para quienes desean viajar a alguno de los puntos que se 
encuentran a lo largo del recorrido.  
Mientras, nuestro modernísimo metrobus (“RUTA” se llama) es bastante religioso: sale y llega cada 
vez que Dios quiere. Su seguridad está por verse: ya ha cobrado sus primeras víctimas a menos de 
una semana de funcionamiento.  
Ya está por empezar la construcción de la línea dos, aunque no esté terminada (eso sí, inaugurada 
en tiempo y forma) la línea uno. Esperemos que esta sea planeada con un poco de más seriedad, 
por profesionales del transporte (ingenieros de tránsito, no políticos ni concesionarios) y que, por 
fin los poblanos podamos contar con un servicio moderno, eficiente, seguro, puntual y con calidad.  
http://www.poblanerias.com/2013/01/el-metrobus-no-es-moderno-ni-eficiente/ 

 
 


